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O Consórcio Intermunicipal para o Desen-
volvimento Sustentável Ambiental do Norte de 
Minas (Codanorte) e a Escola do Legislativo 
de Montes Claros estabeleceram uma parceria 
onde os alunos das escolas do Norte de Minas 
que participam do projeto Parlamento Jovem, 
da Assembleia Legislativa de Minas Gerais, serão 
capacitados e instruídos sobre o meio ambiente. 

Com os movimentos que já existiam em torno 
da criação da Lei Maria da Penha, foi detectada a 
necessidade de criar um equipamento social que 
atendesse a mulher que sofria com a violação de 
seus direitos. Implantado em 17 de agosto 2006, 
através de um projeto financiado pela Secretaria 
Especial de Políticas para as Mulheres, o CREMP 
contou desde sua inauguração com uma equipe 
multidisciplinar que atende mulheres.
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deputados aprovam
texto-base de projeto 
sobre minigeradores de 
energia

Seca provoca a perda de 54,5 toneladas 
de alimentos no Norte de Minas 

O Deputado Federal Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG) reuniu-se, na terça-feira (17/08), em Brasília, com o ministro da Justiça 
e Segurança Pública, Anderson Torres, com objetivo de fortalecer as guardas municipais do Estado de Minas Gerais, em especial a 
Guarda Civil Municipal de Pirapora. 
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Comphac analisa, hoje, 
tombamento do Hotel 
São José

Codanorte e Escola do 
Legislativo fazem parceria 
para palestras sobre meio 
ambiente

Freitas reúne-se com ministro da Justiça 
para fortalecer a Guarda Municipal 

DIVULGAÇÃO

Pirapora comemora o 
aniversário do Centro de 
Referência da Mulher

Montes Claros, quinta-feira 19 de Agosto de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O Norte de Minas perdeu 54.568 toneladas por causa da seca, segundo dados do relatório agroclimatologico elaborado 
pela Emater e divulgado ontem (18). A região plantou 33.143 hectares de arroz, feijão, milho e sorgo e teve uma perda de 
12.874 hectares. A produção deveria ser de 105.690 toneladas, mas colheu 51.122 toneladas, o que dá uma perca de 51,6% 
e ao todo, 54.568 toneladas. 

Foi aprovado na manhã de ontem (18), na Co-
missão de Saúde da Assembleia Legislativa, o Pro-
jeto de Lei 1.289/2019, de autoria do deputado 
Carlos Pimenta, que cria o a Programa Estadual de 
Cuidados Paliativos no âmbito da saúde pública 
do Estado de Minas Gerais.

Aprovado PL de Carlos 
Pimenta que assegura 
direito a doentes crônicos O Estado está investigando mais um 

caso suspeito da variante Delta da Co-
vid-19 em Montes Claros. O secretário 
estadual de saúde, Fábio Baccheretti 
destacou em entrevista coletiva que a 
circulação da variante em Minas Gerais 
ocorre de forma proporcionalmente 
mais lenta quando comparada com ou-
tros estados. 

Estado investiga mais um caso suspeito de variante 
em Montes Claros
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Cotação Dólar - real

R$ 5,38

Cotação eUrO - real

R$ 6,30

Gasolina

R$ 6,19

Diesel comum etanol 

R$ 4,89 R$ 4,49

Temperatura Fechamento

19h40Máx.: 28º
Min. : 14º

A seca compromete a produção agrícola da região

O parlamentar, o ministro e o secretariado de Pirapora

O secretário Fábio BacharetiSAÚdE 6
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Entra em votação o Projeto de 
Lei 2.337/21 disfarçado de Reforma 
Tributária e trazendo aumento de 
carga tributária que afetar com mais 
força os empresários de pequenas 
e médias empresas. Isto sem contar 
em mais um ponto para a perda de 
competitividade internacional para o 
nosso país, que com o momento eco-
nômico, pandêmico e político não 
precisaria de mais desincentivo.

A frase repetida pela equipe eco-
nômica é populista e irreal: vamos 
acabar com a injustiça da isenção 
dos dividendos que favorece os mais 
ricos em detrimento da população 
menos favorecida. Primeiro, é im-
portante lembrar que o nosso maior 
problema não é exatamente a tribu-
tação da renda, mas a tributação do 
consumo altamente regressiva. De-
pois é bom esclarecer que uma tabela 
progressiva mais equilibrada e justa 
seria a resposta mais adequada para 
o problema. Mas o mais relevante é 
que a isenção dos dividendos é uma 
falácia porque o que temos no Bra-
sil é a concentração da tributação na 
pessoa jurídica, que arca com alíquo-
tas mais altas compensando eventual 
tributação dos sócios.

Na tributação da renda das pes-
soas jurídicas e seus sócios um ele-
mento de grande complexidade é 
examinar se as operações da empresa 
podem representar uma distribuição 

disfarçada de lucros. Muitas vezes é 
um expediente de planejamento tri-
butário, mas em muitos casos decor-
rem da operação e as operações in-
tragrupo econômico fazem parte da 
estratégia de redução de custos. Sem 
muitos detalhes técnicos, tributar di-
videndos é aumentar complexidade 
e a necessidade de fiscalização. E, 
neste caso, a fiscalização passará pela 
avaliação individualizada porque 
nem tudo se resolve com parâme-
tros objetivos: o carro da empresa é 
uma forma de distribuição disfarçada 
de lucros para os sócios? Depende... 
Este será o cenário para inúmeras 
situações que, se mantida a tradição 
do nosso legislador tributário, será 
resolvida com várias ficções sem 
correspondência com a realidade e 
com fins arrecadatórios que tratarão 
como distribuição disfarçada de lu-
cros operações legítimas.

Mas o tema da transparência não 
decorre apenas de questões mais 
técnicas que pode ser de mais difícil 
compreensão como a técnica de tri-
butação da renda. Fala-se que have-
rá redução da alíquota do Imposto 
de Renda das Pessoas Jurídicas para 
12,5% para compensar a tributação 
do dividendo, mas NÃO É O QUE 
ESTÁ ESCRITO NO PROJETO DE LEI! 
Sim, o projeto de lei apenas reduz a 
alíquota principal do Imposto de 
Renda da Pessoa Jurídica que passará 

de 15% para 12,5%, mas esta alíquo-
ta é aplicada para a parcela do lucro 
anual até 240 mil reais. O adicional 
de 10% de imposto de renda que 
incide para o lucro anual acima de 
240 mil reais, não vai ser alterada. Ou 
seja, o Imposto de Renda da Pessoa 
Jurídica passará de 25% para 22,5% 
e não 12,5%! E é importante explicar 
que ainda permanece a cobrança da 
Contribuição Social para o Lucro. Em 
síntese, a tributação sobre o lucro sai 
de 34% para 31,5%, o que não parece 
ser uma redução que compense uma 
tributação sobre os dividendos da or-
dem de 20%.

E tem mais, não confere a infor-
mação de que haverá uma equipa-
ração do sócio pessoa física ao em-
pregado. Este último paga alíquota 
máxima de 27,5%, mas como adian-
tamento na declaração de ajuste do 
imposto de renda da pessoa física e, 
portanto, pode se valer de reduções 
e descontos que adequem o valor re-
tido à efetiva capacidade contributiva 
da pessoa física. No que consta do 
projeto de lei, a tributação dos divi-
dendos será exclusiva na fonte, ou 
seja, sem possibilidade de qualquer 
ajuste. Portanto, não se trata de equi-
paração entre contribuintes pessoas 
físicas, mas uma tributação maior 
para os sócios.

Neste tema da tributação da 
pessoa física é bom destacar que o 

problema no país não é alíquota por-
que 27,5% com ajustes é razoável, o 
problema é a limitação fantasiosa dos 
descontos os defasados descontos 
e faixa de isenção. Não encontram 
qualquer relação com o mundo real, 
as limitações para educação, por 
exemplo, e muitas outras despesas 
necessárias dos contribuintes são ig-
noradas, como o próprio transporte 
para o trabalho que, parcialmente, é 
assumido pela maioria dos trabalha-
dores. Se queremos uma tributação 
da pessoa física mais justa, vamos 
conversar sobre capacidade contri-
butiva.

Também está mal explicada a 
situação das pessoas jurídicas sub-
metidas ao SIMPLES e que apuram 
o lucro pela base presumida. Muitos 
destes contribuintes fazem opção 
pela simplicidade das informações 
contábeis e, muitos deles, pagam 
imposto de renda mesmo tendo pre-
juízos ou com lucro menor do que o 
apurado com a base presumida. Para 
estes, acrescentar uma tributação de 
20% sobre a distribuição de dividen-
dos é um aumento significativo da 
carga tributária.

Neste contexto em que informa-
ções básicas estão sendo distorcidas, 
nossos deputados acreditam que o 
projeto de lei está “pronto para ser 
votado”. Falta transparência e sobram 
complexidades e desinformações.

Dia 22 de agosto é comemo-
rado “Dia do Folclore Brasileiro”, 
criado com o intuito de valorizar 
as manifestações folclóricas no 
País. Mas, o que é folclore? Um 
conjunto de conhecimentos de 
um povo que integra costumes, 
crenças, parlendas, contos, mitos, 
lendas, adivinhas, músicas, danças 
e festas populares de uma cultura 
e região.

Algumas lendas se traduzem em 
linguagens típicas, mas com o mes-
mo enredo. Quem de nós, quando 
criança, não se imaginou com uma 
peneira nas mãos tentando captu-

rar um Saci em um redemoinho?

Ou mais, teve medo de 
entrar em um rio, por medo do 

Boitatá?
Ah! Quem é o boitatá? Uma co-

bra de fogo que protege a natureza 
(fauna e flora) daqueles caçadores 
implacáveis ou lenhadores que 
devastam a natureza. Nós até que 
queríamos ver quem faz isto com 
nossa Amazônia pagar.

Mas e uma sereia? Quem nunca 
teve vontade de se deparar com 
uma delas? Até mesmo Homero, 
nas Ilíadas, descreveu-as como 

sedutoras de marinheiros desavi-
sados?

Aqui elas se transformaram em 
Iara (Mãe D’água).

Mas, o mais conhecido deles é, 
de longe, o Saci Pererê, descrito 
e transcrito por Monteiro Lobato. 
Hoje falar deste escritor é comprar 
briga política com historiadores e 
militantes que não aceitam e que-
rem apagar o passado das memó-
rias.

E o Curupira? Ser encantado, 
com cabelos vermelhos, longos e 
de fogo, com pés virados para traz 

para defender a nossa floresta.
Mas, também temos a Mula sem 

Cabeça que insiste em atacar quem 
faz maldades nas vilas.

Mas, no Brasil, também temos 
o Lobisomem, Corpo Seco, a Cuca 
(nossa como ela dava medo) e, 
ainda o Negrinho do Pastoreio, 
que vem lá do Rio Grande do Sul 
em um tempo em que maltratar os 
indefesos era comum.

Mas tem tantas crendices por 
aí que, algumas lendas urbanas 
se tornaram realidades urbanas. 
Outras, somente no imaginário de 
quem tem fé e teme o improvável.

A Comissão de Defesa do Consumidor da Câmara dos Deputa-
dos aprovou proposta que torna obrigatório o uso de um Código 
Verificador de Segurança (CVS) para validar o uso do Cadastro de 
Pessoas Físicas (CPF) e da Carteira Nacional de Habilitação (CNH). 
O CVS será similar àquele dos cartões de crédito, a fim de conferir 
segurança de redundância na utilização do CPF e da CNH. Sem o 
fornecimento do código, operações de qualquer natureza serão 
invalidadas. O texto aprovado foi um substitutivo apresentado 
pelo relator, deputado Celso Russomanno, Republicanos-SP, ao 
Projeto do deputado Christino Aureo (PP-RJ). A Receita Federal, o 
Banco Central e o Departamento Nacional de Trânsito (Denatran) 
ficarão encarregados de implantar o CVS. O projeto ainda será 
analisado pelas comissões de Finanças e Tributação; e de Consti-
tuição e Justiça e de Cidadania.

AmeAçAs e Agressões

Romeu Zema não explicou o motivo de não assinar o documen-
to dos governadores em defesa dos ministros do Supremo Tribu-
nal Federal. Ele foi o único governador do Sudeste a não assinar 
a nota conjunta emitida por 14 governadores, em solidariedade 
após as “constantes ameaças e agressões”. A nota foi publicada em 
meio à ofensiva do presidente da República, Jair Bolsonaro, con-
tra ministros do Supremo, embora não cite nominalmente o chefe 
do Planalto. Segundo a nota, “o Estado Democrático de Direito 
só existe com Judiciário independente, livre para decidir de acor-
do com a Constituição e com as leis”. Os governadores também 
afirmaram que “no âmbito dos nossos Estados, tudo faremos para 
ajudar a preservar a dignidade e a integridade do Poder Judiciário. 
Renovamos o chamamento à serenidade e à paz que a nossa Nação 
tanto necessita”.

PolíticA PrejudicA economiA

Com o avanço da vacinação e a expectativa de reaberturas mais 
seguras (apesar da ameaça ainda muito grave do coronavírus), a 
economia brasileira poderia começar finalmente a voltar aos eixos 
no segundo semestre e, mais ainda, em 2022. Mas não é em um 
cenário que os economistas estão apostando. Consultorias e ban-
cos têm reduzido as projeções de crescimento do produto inter-
no bruto (PIB) brasileiro de 2022, agora para abaixo – ou muito 
abaixo – dos 2%. A aposta negativa mais recente veio da consul-
toria MB, que tem uma das projeções mais baixas do mercado. A 
perspectiva de crescimento do PIB no ano que vem saiu de 1,8% 
(patamar perto de onde estão outros bancos no momento) para 
1,4% em novo relatório. A mediana atual dos mais de 70 analistas 
ouvidos pelo Boletim Focus, do Banco Central, é de alta de 2,05% 
no PIB de 2022 e 5,3% neste ano.

PAulo BrAnt AssinA fichA do PsdB

O PSDB foi o partido escolhido pelo vice-governador Paulo 
Brant para disputar uma vaga na Câmara Federal no ano que vem. 
Ele decidiu entrar para o ninho tucano ontem. Brant deixou o 
Novo em março do ano passado e desde então, buscava uma le-
genda para se abrigar. Mesmo tendo deixado o partido do gover-
nador Romeu Zema, Brant diz manter um bom relacionamento 
com ele. Mas essa não é a primeira passagem de Brant pelo PSDB. 
Ele já esteve no partido de 2007 a 2015.

A sAídA inesPerAdA de secretArio 
deixA surPreso o governo

Após a saída inesperada de Alexandre Vidigal de Oliveira da Se-
cretaria de Geologia, Mineração e Transformação Mineral (SCM), 
do Ministério das Minas e Energia, assumiu o cargo Pedro Paulo 
Dias Mesquita. Segundo Mesquita, um dos principais compromis-
sos de sua pasta será atrair investimento para o crescimento da 
mineração no país. 

Sexta-feira treze!

O Brasil dos Brasileiros não é o mesmo Brasil 
dos governantes (Parte 2)

JARBAS OLIVEIRA
MEMBRO dA ACAdEMIA MAçôNICA dE LETRAS dO NORTE dE MINAS, dA ACAdEMIA MONTES-CLARENSE 

dE LETRAS E dO INSTITuTO HISTÓRICO E GEOGRáFICO dE MONTES CLAROS

J.A.PuPPIO
EMPRESáRIO E AuTOR dO LIVRO “IMPOSSÍVEL 

é O quE NãO SE TENTOu”

E enquanto os responsáveis 
pelo Brasil continuarem a pensar 
no bolso do deputado, do senador 
ou do Ministro do Supremo tribu-
nal federal, cenas como a descrita 
acima, onde um homem precisa 
revirar o lixo em uma das princi-
pais avenidas de São Paulo, serão 

comuns.
Por fim, não posso deixar de 

mencionar que começamos a fazer 
algo quando gritamos para o mun-
do que se roubar vai preso, porém, 
quando um ex-presidente conde-
nado por corrupção é solto perce-
bemos que não temos moral, não 

temos judiciário, pois todos que 
estão no poder são ladrões. Todos 
são repetitivos, sem moral.

Ao ver essa cena me dei con-
ta que tenho 70 anos, e que já vi 
de tudo e que assistir ao Lula ser 
condenado e depois liberado, dá 
uma sensação de  impotência e que 

nossos governantes nunca pensam 
no povo sofrido e no empresário 
extorquido. Aqui nós temos em-
presários que são extorquidos, te-
mos um povo sofrido e sem nada. 
Precisamos tentar mudar isso nas 
próximas eleições, analisando com 
mais critérios em quem votamos.

Meus amigos e caros leitores. A 
sexta-feira próxima passada deu-se 
no dia 13 deste mês de agosto, e 
como tal não poderia ser diferen-
te. Os noticiários explodiram com 
tantas desventuras para um dia só. 
Sexta-feira 13, sempre foi uma ga-
mela cheia de terror para os supers-
ticiosos de cada dia. Bem sabemos 
que o ser humano, em sua maioria, 
é terrivelmente supersticioso e me-
droso também, quando o assunto é 
sobrenatural. Não se passa por baixo 
de escadas, treme quando um gato 
preto atravessa à sua frente, utiliza-se 
do pé de coelho e da figa para afastar 
o azar, não deixa os sapatos e chine-
los emborcados, odeia sonhar com 
dente, não se casam em ano bissexto, 
e por aí vai... Cada um de nós, que 
puxarmos pela memória, nos lem-
braremos de outras tantas supersti-
ções, entretanto a sexta-feira 13 e o 
mês de agosto, no Brasil, aterroriza 
supersticiosos e não supersticiosos. 
No mês de agosto os desastres são 
sempre esperados. Para muitos, so-
mente o “treze” já configura o azar, 
se atrelado à sexta-feira e ao mês de 

agosto, o azar é triplicado. É salutar 
que eu me revele incluso na lista dos 
não supersticiosos, entretanto, tam-
bém tenho cá, incutido na cachola, 
os meus medos. – A mulher de sete 
metros que o diga, não é Girleno 
Alencar?

Vejamos algumas ocorrências 
naquela sexta-feira 13: o corpo do 
consagrado ator Tarcísio Meira, mor-
to na quinta-feira, aos 85 anos de 
idade, vítima do vírus chinês, mesmo 
depois de vacinado, por duas vezes, 
com a vacina chinesa CoronaVac, foi 
cremado em São Paulo. Vá em paz 
Tarcísio Meira! O Brasil perde um de 
seus ícones do teatro e telenovela, 
todavia a sua história e o seu exem-
plo permanecerão grafados nos anais 
da cultura brasileira.

O caso “Joice Hasselmann” teve 
um final já esperado, caiu sozinha 
da própria altura, não houve caracte-
rizada qualquer agressão por tercei-
ros. Melhor assim, para o marido da 
vítima, único presente no ambiente, 
e que prestou-lhe os primeiros so-
corros. Caiu a máscara da agressão. 
Particularmente, sugiro ao casal que 

consultem um exorcista, pois, pode 
ser coisa sobrenatural; já assisti a 
muitos filmes em que os espíritos 
maléficos machucam e maltratam as 
suas vítimas. Se não acreditam, pro-
curem, pelo menos, aproximarem-se 
de Deus, orando e praticando boas 
ações.

Foi também nessa mesma sex-
ta-feira 13, que o ministro do STF 
– Gilmar Mendes - ressuscitou o 
inquérito de 2018 contra o Ciro No-
gueira – atual ministro-chefe da Casa 
Civil. O ministro Gilmar Mendes ha-
via pedido vista do processo, tempos 
antes do Ciro Nogueira tomar posse, 
e nem tinha prazo para devolvê-lo, 
mas bastou assumir o cargo no go-
verno Bolsonaro para que o Gilmar 
Mendes retornasse o seu processo à 
tona para a conclusão do julgamen-
to. A votação está 2x1 contra o Ciro 
Nogueira. Ou seria contra o Governo 
Bolsonaro? Está muito na cara, não? 
Vamos aguardar o desfecho.

Ainda na sexta-feira 13 a ex-de-
putada Flordelis, depois de cassada 
na Câmara Federal, perdeu o fórum 
privilegiado e teve a sua prisão pre-

ventiva decretada. É acusada de ser 
a mandante do crime de assassinato, 
em 2019, do seu companheiro, o Pas-
tor Anderson do Carmo. Ela jura ino-
cência. Que a polícia apure os fatos e 
o julgamento seja imparcial.

Para encerrarmos tamanhas 
amarguras, vamos à prisão inconsti-
tucional do ex-deputado Roberto Je-
fferson – Presidente do partido PTB, 
correligionário do presidente Jair 
Messias Bolsonaro, motivada pela ex-
pedição do alvará de prisão preven-
tiva emitido pelo ministro do STF, 
Alexandre de Moraes, que se vendo 
vítima de vociferações e impropérios, 
ultrapassa os seus limites de julgador 
e em um só ato, denuncia, abre in-
quérito e manda prender. O direito 
de expressão não mais existe. Mas a 
lei do poder autoritário, sim. O fami-
gerado ato está sendo contestado por 
inúmeros juristas e comentaristas po-
líticos, bem como pelos mensageiros 
digitais, por esse Brasil afora, como 
mais uma aberração jurídico-partidá-
ria, contrapondo os ditames da Mag-
na Lei. Pergunta-se: Quando e como 
isto vai acabar? Eu sei. Acorda Brasil!

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
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Reforma do Imposto de Renda: transparência é 
fundamental

dia do Folclore

SILVANIA TOGNETTI
AdVOGAdA ESPECIALISTA EM dIREITO 

TRIBuTáRIO

GREGÓRIO JOSé
JORNALISTA/RAdIALISTA/FILÓSOFO COM PÓS-GRAduAdO EM GESTãO ESCOLAR E MBA EM GESTãO PÚBLICA
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Vereadores pedem melhorias para 
o trânsito

Parlamentar pede contratação de mais 
profissionais no combate ao Aedes 
aegypti 

Agressor de mulher poderá 
ser proibido de ocupar cargo 
público

Eficiência punida por mesquinharia política

Mundinho disse que fala e 
ninguém?

Pois então minha gente mais 
que biita... Mundinho o nobre 
edil que tem a voz de veludo e 
as pernas mais sexys estava ma-
goado na reunião da terça-feira 
ao fazer o seu pronunciamento... 
Ele pediu que ao nosso Homem 
Forte do Paço o  internacional 
Humberto Touro Souto que tire 
aquele buracão lá do Delfino 
Magalhães, onde chegaram a co-
meçar construir  o Mocão e pa-
rou a obra... Mundinho disse que 
os edis pedem alguma coisa e as 
autoridades fazem ouvidos mou-
cos... Ele estava muito chateado e 
teve o consolo de uma palavra do 
Presidente Claudim... Pois é, mi-
nha gente, Mundinho tem mes-
mo razão pois cada edil é porta 
voz do povo e de cada região de 
nossa cidade...

 
Eu acredito? É isso

Carrapicho?

Pois é minha gente o nobre 
edil conhecido no Afeganistão e 
em Santa Rosa de Lima como Rei-
naldo Carrapicho estava fazendo 
o seu pronunciamento onde 
pediu a ligação asfáltica para os 
10 distritos de nossa Princesinha 
do Norte... E de repente ele disse 
algo até ofensivo a grande maio-
ria em nossa cidade... Ele decla-
rou amor e sua torcida ao Timi-
nho e se aboletou do seu mantra 
do “Eu Acredito”, num sinal claro 
de que seu  pedido não será aten-
dido de jeito maneira nenhuma... 
Pois os torcedores do Timinho 
vivem gritando “Eu Acredito” e 
estão esperando há 50 anos o bi 
campeonato nacional do espor-
te bretão... Até hoje nadica de 
nada... Oh, Carrapicho, tu destes 
uma bicuda mesmo... Viu?

 
Hoje existe militante político?

Claro que não... Eu pergunto 
e respondo... O antigo PMDB e 
hoje é apelidado de MDB ficou 
grande com sua militância... Era 
ideologia puríssima... E depois 
veio o pessoal da Nação PTlândia 
que tinha a melhor militância da 
nossa gloriosa terrinha do Bana-
nal... Mas isso quando se tinha 
pessoas que queriam mudar o 
país... Mas hoje continua tendo 
militantes que são amantes do 
vil metal... Quem paga mais... 
Tem mais e quem paga menos 
tem menos militante e quem não 
paga não tem... Hoje acabaram os 
apaixonados pela política e que 
lutavam por amor... Hoje só se 
tiver merrequinha na frente... Por 
isso, a coisa vai mal, votam mal, 
ou melhor, se vendem mal... Né?

 
Viatura da polícia garfada?

Ah, não... Assim já é um tiqui-
nho demais minha gente boa... 
Espia só... Uma viatura da polícia 
foi simplesmente levada pelos sa-
fados amigos do alheio e na boa... 
E depois de darem aquela passea-
da... Cansaram e colocaram fogo 
no caranguinho... Claro que isso 
não foi em nossa Minas Gerais 
não... Pois os policiais de cá tem 
sangue nos olhos... Só precisam 
apressar a saída de alguns enca-
petados do nosso convívio... Essa 
situação aconteceu em São Paulo 
na cidade de Mairiporã... É mole 
ou quer mais? Enquanto nosso 
país se afunda... As viúvas do 
Sapinho Barbudo incita o povo 
para briga...

Textinho ou historinha creti-
ninha joiadinha

Estou num embalo arretado... 
E por isso mesmo eu vou curto e 
grosso... Vamos ao nosso glorio-
so textinho ou historinha creti-
ninha joiadinha que foi feito sob 
medida para seu coquinho não 
entrar em parafuso... Um dia a 

bela e simpática e simplória garoti-
nha, que atende pelo nominho de 
Chapeuzinho Vermelho, estava an-
dando pela estrada afora e eis que 
ouviu um barulho vindo do mato... 
Eis que era o lobo mau... Ai ela per-
guntou por que ele tinha uma boca 
tão grande... Depois sapecou por 
que ele tinha os pés tão grandes... 
E ele sempre dentro do mato... Ela 
continuou por que a orelha tão 
grande... Por que os pés tão gran-
des... E por que as suas mãos eram 
tão grandes... E o pobre do lobo foi 
ficando aperreado... E em determi-
nado momento ele sapecou bem 
alto... Oh, Chapeuzinho Vermelho... 
Deixa de ser malinha que estou ten-
tando cagar a um tempão e você 
esta atrapalhando. 

Esperteza contra os bandidos

Eu e minha vizinhança sofríamos 
de assaltos regularmente... Eu já 
estava cheio disso! Então desativei 
meu sistema de alarme, deixei de 
pagar o guarda noturno e dispen-
sei a vigilância do bairro. No jardim 
de casa hasteei três bandeiras: uma 
bandeira do Afeganistão, outra da 
Arábia Saudita e no meio a bandei-
ra negra do Estado Islâmico. Agora, 
somos vigiados pela Polícia local, 
Federal, pela Segurança Pública, 
Interpol, etc. 24 horas por dia, sete 
dias por semana e 365 dias por ano. 
Meus filhos são seguidos quando 
vão para a escola, minha esposa 
quando sai de casa, e me seguem 
quando vou e volto do trabalho. 
Ninguém mexe com a gente. Se eu 
botar uma de Cuba ainda ganho 
uma merrequinha.

 
Políticos preocupados com celas 

especiais

Eita que nada melhor do que 
mexer com a vida dos políticos para 
melhorar um bocadinho a vida lou-
ca dos meninos que vivem no xilin-
dró... Imagine que agora os depufê 
e senadores fizeram um projeto a 
toque de caixa... Ligeirinho para ser 
aprovado que garante uma cela com 
um banheiro descente... Chuveiro e 
cagador que não fede tanto só para 
quem for condenado e for formado 
em curso superior. Claro ué... De-
pois da devassa feita na vida dos cor-
ruptos... Eles ainda continuam com 
força e querem cumprir a pena num 
lugar onde dos fedidos que só sa-
bem garfar celular... Galinha e bater 
carteira usando pau de foto... Eles 
são elitistas e só garfam milhões e 
sem usar de violência física... Né?

 
Dez desaparecem por dia em 

Minas?

Ui... Ui... Ui... Eu não brinco e 
pode parar esse mundão sem por-
teira de meu Deus que não eu não 
to nem ai para quem não acredita 
que algo estranho tem acontecido 
em Minas... Como é que se explica 
que todos os dias pelo menos 10 
pessoas simplesmente escafedem... 
Somem... Se pirulitam e nunquinha 
que voltam mais? Não se explica... 
Eu e Cotoquinho achamos que esse 
negocio tem muito a ver com os 
discos voadores e como os homezi-
nhos verdinhos que vem de Marte e 
de outros lugares e estão tentando 
povoar sua terra... Ué como isso é 
loucura? E tu tens uma explicação 
melhor? Não tem né? Então foram 
abduzidos sim... Ai meda.

 
Montei no Porco

Vou picar a mula... Deitar o ca-
belo... Cair no capinado e capar o 
gato... E fique sossegada que ama-
nhã eu volto, se Deus quiser... E, 
por favor, lembrem-se: “A Lâmpada 
do corpo são os olhos, se eles esti-
verem bem, todo o resto do corpo 
também”. Para pensar mesmo...

Fuso do dia - A CIA - Compa-
nhia Idiotas Atrapalhados - que vive 
no Paço procurando saber da vida 
dos familiares das pessoas persegue 
e intimida... Xô, coisa ruim... Fora...

 
Xonado do dia – O Aniversa-

riando de ontem... O zonadíssimo 
e gente da melhor qualidade, o 
internacional Major Urtigão, que 
também tem o apelido de Gilson 
Oliveira que é uma figura amada e 
querida... Sucesso, nobre guerrei-
ro... Fui!

Última

Não é algo que se podia prever, 
até por ser um ato de extrema mes-
quinharia esta guerra das vacinas 
que se implantou no Brasil. Não se 
justifica, num país que já registra 
quase seiscentas mil mortes pelo 
vírus, a penalização da eficiência 
de alguns estados e municípios 
que, por esforço próprio, conse-
guiram avançar na vacinação de 

seus habitantes, enquanto outros 
por ineficiência administrativa ou 
negativismo de seus dirigentes, 
seguem em passos de tartaruga na 
oferta de vacinas, colocando sob 
ameaça a saúde das pessoas. 

Reter em estoque milhões de 
doses de vacina sob a alegação de 
que é preciso equilibrar a distri-
buição para se obter um equilíbrio 

na imunização entre os estados e 
município, é algo que supera tudo 
o que se podia esperar da incom-
petência dos que têm a respon-
sabilidade  de comandar o país. 
É inadmissível, por exemplo, que 
o Estado de São Paulo tenha que 
recorrer ao Supremo Tribunal Fe-
deral para que receba da União as 
doses de vacina a que tem direi-

to, que não lhes são repassadas e 
mantidas nos depósitos por ques-
tões políticas. 

Não é possível que no país se 
continue a fazer política rasteira 
enquanto vidas são perdidas. É 
preciso que avancemos na apu-
ração de tudo o que se relacione 
com os cuidados do governo com 
a pandemia.

Instalações de semáforos, faixas 
elevadas e construção de rotatória 
foram as principais reivindicações 
feitas pelos vereadores da Câmara de 
Montes Claros para melhorar o trân-
sito na cidade e proporcionar mais 
segurança a motoristas e pedestres. 
O vereador Edson Cabeleireiro (PV) 
solicitou a construção de uma faixa 
elevada ou rotatória no anel rodovi-
ário entre os bairros Santo Amaro e 
Olga Benário. O parlamentar pon-
tuou que essas obras facilitarão o flu-
xo de veículos naquela região, ofere-
cendo segurança para os pedestres. 
“Estive em reunião com o pessoal do 
Departamento de Edificações e Es-

tradas de Rodagem de Minas Gerais 
(DER-MG) para solicitar o anel rodo-
viário que dá acesso ao bairro Santo 
Amaro, Olga Benário, que é uma co-
brança daquela população para me-
lhorar o tráfego do trânsito. Acredito 
que logo será anunciada a obra, pois, 
o trevo já está sendo feito, agora fal-
tam as faixas”, enfatizou o vereador. 

Há mais de quatro anos, o vere-
ador Elair Gomes (MDB) vem pe-
dindo a instalação de semáforo no 
bairro Santa Rita I. O semáforo seria 
entre os cruzamentos da Avenida Mi-
litar com a rua Padre Feijó, a fim de 
evitar mais acidentes. “Venho cobran-
do isso desde meu primeiro man-

dato. Peço para MCTrans fazer um 
estudo no local para verificar a possi-
bilidade da sinalização semafórica ou 
então de redutores de velocidade”, 
destacou Elair. 

O vereador Odair Ferreira (SD) 
pediu a construção de uma ponte 
sobre córrego que passa entre a Ave-
nida Parque ao bairro Belvedere. De 
acordo com o parlamentar, no local 
existe somente uma ponte estreita 
para pedestres e mesmo assim ne-
cessita de reformas. “Esse ponto fica 
próximo à igreja Santa Cândida, lo-
cal com muito movimento. A ponte 
está caindo aos pedaços, com tábuas 
soltas e sem corrimão. Lá precisa de 

uma nova obra, pois, a atual situação 
está trazendo prejuízos aos morado-
res”, pontuou o vereador. 

Já o vereador Marcos Nem solici-
tou alguma medida para resolver o 
problema no trânsito no bairro Jar-
dim Olímpico, como a implantação 
de placas e redutores de velocidade. 
“O local tem um tráfego grande de 
veículos, pois está entre os bairros 
Jardim Olímpico e Vila Anália. A MC-
Trans precisa procurar uma forma 
de resolver o problema”, finalizou 
Marcos.

Para todas as demandas foram 
elaborados requerimentos e envia-
dos às secretarias responsáveis.

A vereadora Ceci Protetora con-
seguiu aprovação de um requeri-
mento onde pede a contratação 
imediata de 20 novos agentes dos 
amarelinhos para ajudar no com-
bate ao mosquito da dengue (Ae-
des aegypti) que vem crescendo 
e prejudicando a população. Foi 
lembrado que hoje a maior pre-
ocupação da população é com o 
combate à covid-19 e que isso é 
de fato importante, mas, segundo 
a parlamentar, não podemos nos 
esquecer de que a dengue mata. 

O colega Wilton Dias (PTB) 
apoiou a iniciativa da colega parla-
mentar, disse que o número peido 
de agentes de combate a endemias 
é pouco e apelou ao chefe do Exe-
cutivo  que aumente esse número, 
que, no seu entendimento, está 
defasado. “No passado recente, os 
hospitais viviam cheios de pessoas 
que sofriam com a dengue”. 

Ceci lembrou que o aumento 

VALDEMAR SOARES

O vereador, Aldair Fagundes, 
disse que  o aumento do número 
de mulheres agredidas mais preo-
cupante a cada dia, e, mesmo com 
a lei Maria da Penha em vigor e 
punindo, ainda não tem consegui-
do inibir as ações de agressores. 
Dados mostram que é verificada 
uma agressão física a cada quatro 
segundos no Brasil. “É um núme-
ro bastante elevado, e precisa ser 
coibido mais rigor. Agora com a lei 
que  pune - com prisão - agressões 
verbais e ameaças; e, ainda mais, 
com o endurecimento de leis e 
restrições aos agressores, fica mais 
fácil inibir as ações de homens que 
usam de violência de toda espécie 
para agredir as mulheres”.

Disse  ainda o parlamentar que 
tem apoiado sistematicamente leis 
mais duras para inibir as ações tru-
culentas de homens, que agem de 
forma covarde com as mulheres e 
na maioria ficam impunes. 

O parlamentar lembrou que 
foi aprovado em primeira votação 
na Câmara dos Deputados o Pro-
jeto de Lei 7614/14, que proíbe o 
acesso ao serviço público àqueles 

que praticarem crime de violên-
cia doméstica e familiar contra a 
mulher, tipificado na Lei Maria da 
Penha (11.340/06). De acordo com 
o legislador municipal, a proposta 
também veda a participação em 
licitações e na prestação de servi-
ços públicos. Explicou  ainda que 
“segundo a lei, configura violência 
doméstica e familiar contra a mu-
lher qualquer ação ou omissão ba-
seada no gênero que cause morte, 

lesão, sofrimento físico, sexual ou 
psicológico e dano moral ou patri-
monial”. 

O parlamentar afirma que a lei é 
um marco histórico da luta contra 
a violência doméstica, além disso, 
expressa o compromisso do Estado 
em enfrentar o problema. “A pro-
posta visa ampliar ainda mais a atu-
ação do Poder Público no combate 
a essa prática abominável”, diz. 

O projeto será analisado em 

caráter conclusivo pelas comissões 
de Trabalho, de Administração e 
Serviço Público. Ao concluir, Aldair 
disse que a violência contra a mu-
lher tem que ser inibida com ações 
enérgicas, pois a impunidade ou 
leis fracas são um estimulo para o 
aumento da violência e agressões 
de toda espécie contra a mulher. 
“Por isso, esse projeto merece todo 
nosso apoio e empenho para ver 
aprovado”, concluiu.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

desses profissionais é vital para a 
saúde da população e que cidade 
vem crescendo e junto vêm os 
problemas de saúde. “Precisamos 
unir todas as nossas forças para 
melhor a nossa saúde e hoje a 

prioridade   é  a vacinação contra a 
covid-19, sem esquecer que a den-
gue também mata e devemos ter 
profissionais da área em número 
suficiente para prestar um serviço 
de qualidade. A cidade tem novos 

bairros e o número desses pro-
fissionais não cresceu na mesma 
proporção e, por isso, apresentei 
esse requerimento e espero ser 
atendida pelo prefeito”, disse a 
parlamentar. ( VS)
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Trabalhadores da saúde e da 
educação pedem na Câmara 
o arquivamento da reforma 
administrativa

Deputados aprovam texto-base 
de projeto sobre tarifas para 
minigeradores de energia

ALMG debate a privatização da Codemig hoje (19)

D
A

N
I
E

L
 
P

R
O

T
Z

N
E

R
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

O parlamentar, o ministro e o secretariado de Pirapora

4 pOlítica

Marcelo Freitas reúne-se com ministro da 
Justiça para fortalecer a Guarda Municipal 
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O Deputado Federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) reuniu-se, 
na terça-feira (17/08), em Brasília, 
com o ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Anderson Torres, com 
objetivo de fortalecer as guardas mu-
nicipais do Estado de Minas Gerais, 
em especial a Guarda Civil Municipal 
de Pirapora. 

Representando o prefeito de Pi-
rapora, Alex César, participaram da 
reunião o comandante da Guarda 
Civil Municipal, Jefferson Moura; o 
secretário Municipal de Governo, 
Paulo Rogério Silveira; o assessor 
de Governo, Vinícius Barreto e; o 
diretor de Gabinete, Raphael David 
Duarte Mariano.

O parlamentar reforçou a impor-
tância do fortalecimento das guardas 
municipais com mais estrutura e 
equipamentos. 

“Apresentamos ao nosso amigo 
e colega delegado de Polícia Fede-
ral, ministro da Justiça e Segurança 

Anderson Torres, as necessidades da 
Guarda Civil Municipal de Pirapora, 
e reforçamos a importância do forta-
lecimento das guardas municipais, 
bem como dos demais órgãos de 
segurança do Estado, com mais es-
trutura, equipamentos e viaturas”, 
informou Marcelo Freitas.  

Somente nesse ano, o parlamen-
tar que já destinou mais de R$ 2 mi-
lhões para investimentos em Pirapo-
ra afirmou que “também apresentará 
emendas em favor da Guarda Muni-
cipal do município”. 

O ministro da Justiça e Segurança 
Pública agradeceu ao parlamentar 
pela visita e se comprometeu em 
atender as demandas apresentadas. 

“Agradeço ao meu amigo, deputa-
do Marcelo Freitas, que é um grande 
parceiro da segurança pública e das 
guardas municipais, e me compro-
meto em ajudar a Guarda de Pirapo-
ra de demais instituições do Estado 
de Minas Gerais. Acreditamos que 

a segurança começa pelas Guardas 
Municipais que devem ser valoriza-
das e estruturadas”, declarou Ander-
son Torres.

Para o comandante da Guarda Ci-

vil Municipal de Pirapora, Jefferson 
Moura, a parceria com o deputado 
Marcelo Freitas é de extrema impor-
tância para a segurança pública do 
Norte de Minas. 

“Agradecemos a receptividade 
tanto do deputado Marcelo Freitas 
quanto do ministro Anderson Torres. 
Parcerias como essas são de grande 
relevância para as instituições de 

segurança de Minas Gerais, especial-
mente para atender as demandas da 
Guarda Civil Municipal de Pirapora”, 
afirmou Jefferson Moura. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

A Câmara dos Deputados apro-
vou o texto-base do projeto que 
estabelece uma transição para a 
cobrança de encargos e tarifas de 
uso dos sistemas de distribuição 
por parte dos micro e minigera-
dores de energia elétrica.

Foi aprovado o substitutivo 

do relator, deputado Lafayette 
de Andrada (Republicanos-MG), 
para o Projeto de Lei 5829/19, 
apresentado pelo deputado Silas 
Câmara (Republicanos-AM).

Segundo o texto do relator, 
até 2045 os micro e minigerado-
res já existentes pagarão os com-

ponentes da tarifa somente sobre 
a diferença, se positiva, entre o 
consumido e o gerado de forma 
alternativa e injetado na rede de 
distribuição.

A regra valerá ainda para con-
sumidores que pedirem acesso à 
distribuidora, por meio do Siste-

ma de Compensação de Energia 
Elétrica (SCEE), em até 12 meses 
da publicação da futura lei.

Os deputados analisam agora 
os destaques apresentados pelos 
partidos na tentativa de fazer 
mudanças no texto. (Agência Câ-
mara)

Debater os impactos, para o 
fluxo financeiro do Estado, do 
aporte de recursos oriundos de 
possível venda da Companhia de 
Desenvolvimento Econômico de 
Minas Gerais (Codemig). Esse é 
o objetivo da audiência pública 
que a Comissão Extraordiná-
ria das Privatizações da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) realiza nesta quinta-feira 
(19), a partir das 10 horas.

O debate será realizado no 
Auditório do andar SE da Assem-
bleia, atendendo a requerimento 
do presidente da Comissão, de-
putado Coronel Sandro (PSL), e 
o deputado Guilherme da Cunha 
(Novo).

Criada em 2003 pela Lei 
14.892, a Codemig surgiu da fu-
são da Companhia Mineradora 
de Minas Gerais (Comig), Com-
panhia de Distritos Industriais de 
Minas Gerais (CDI/MG), Empresa 
Mineira de Turismo (Turminas) e 
Companhia de Desenvolvimen-
to Urbano de Minas Gerais (Co-
deurb). Até 2018, a companhia 

era responsável por diversos 
projetos e ações de fomento ao 
desenvolvimento econômico do 
Estado, que foram então assumi-
das por sua acionista majoritária, 
a Companhia de Desenvolvimen-
to de Minas Gerais (Codemge).

Segundo informações dispo-
níveis no portal da empresa, a 
companhia é atualmente uma 
sociedade de economia mista da 
administração indireta do Estado 
que, por meio de participação na 
Companhia Brasileira de Metalur-
gia e Mineração (CBMM), dedica-
se à exploração do nióbio, gran-
de atrativo da empresa. Trata-se 
de um metal raro, e por isso mui-
to valorizado, usado na indústria 
de alta tecnologia, como a eletrô-
nica e nuclear, e na produção de 
aços especiais e superligas. Na 
região de Araxá (Alto Paranaíba) 
estão as maiores reservas mun-
diais do metal. Por isso, a priva-
tização da Codemig atrai grande 
interesse no mercado.

O governador Romeu Zema 
enviou à ALMG, em outubro de 

2019, mensagem encaminhando 
o Projeto de Lei (PL) 1.203/19, 
de sua autoria, que autoriza a 
privatização e outras formas de 
desestatização da Codemig. A 
proposição ainda aguarda pare-
cer da Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ). O deputado 
Guilherme da Cunha, que é do 
mesmo partido do governador e 
integra sua base de apoio no Le-
gislativo estadual, considera im-
portante a recente instalação da 
Comissão das Privatizações e os 
debates por ela promovidos para 
começar a medir a posição dos 
colegas sobre o tema e superar, 
por meio do diálogo, possíveis 
resistências.

“Acho errado dizer que a maio-
ria da Assembleia é contrária ou 
tem resistência à venda de esta-
tais. Como a discussão nunca se 
instalou na Assembleia, nunca foi 
um debate feito com o foco ne-
cessário que o tema exige”, pon-
dera Guilherme da Cunha, que 
tem manifestado, em entrevistas 
à imprensa, sua posição favorá-

vel às privatizações das empresas 
controladas pelo Estado ou com 
participação dele. “A gente não 
sabe se a maioria é a favor ou é 
contra. A gente tem esse desco-
nhecimento sobre quais são os 
argumentos e a posição de cada 
deputado. E a Comissão das Pri-
vatizações pode ajudar nisso”, 
completa.

EXECuTIVO – Na mesma 
linha, na mensagem em que en-
caminhou o projeto de venda 
da Codemig, o governador ar-
gumentou que a medida se fazia 
necessária para que Minas Gerais 
pudesse ingressar no chamado 
Regime de Recuperação Fiscal 
(RRF). “Para aderir ao RRF, o Es-
tado deve estar autorizado a pri-
vatizar empresas como uma das 
formas de se alcançar o equilíbrio 
das contas públicas ao final da 
vigência do Regime. Tal medida 
deve constar no Plano de Recu-
peração Fiscal a ser apresentado 
pelo Estado no ato de solicitação 
de adesão ao RRF”, argumenta o 

Representantes de trabalha-
dores do setor público pediram 
à Câmara dos Deputados, ontem 
(18), o arquivamento da reforma 
administrativa prevista na Pro-
posta de Emenda à Constituição 
(PEC) 32/20, do Executivo. Eles 
participaram de audiência públi-
ca na comissão especial da Casa 
que analisa a matéria.

A PEC modifica diversos dis-
positivos constitucionais sobre 
a contratação, a remuneração e 
o desligamento de servidores e 
empregados públicos da União, 
de estados, do Distrito Federal e 

de municípios. As principais alte-
rações são o fim da estabilidade 
no emprego para novos contra-
tados, exceto os de carreiras de-
finidas como típicas de Estado, 
e a substituição do atual estágio 
probatório por uma avaliação de 
desempenho ainda na fase final 
do concurso público.

Representando o Conselho 
Nacional de Saúde – instância 
colegiada do Ministério da Saúde 
que reúne usuários, trabalhado-
res, gestores e prestadores de ser-
viço do Sistema Único de Saúde 
(SUS) –, a conselheira Francisca 

da Silva disse que o CNS aprovou 
no começo deste mês um docu-
mento recomendando o arqui-
vamento da PEC pela comissão 
especial.

Segundo ela, a PEC 32/21 
propõe um “radical e profundo 
desmonte” do Estado brasileiro. 
“Sua aprovação representa uma 
quebra de contrato de direito 
constitucional, o desmonte das 
políticas atuais, com redução do 
acesso a serviços públicos, que 
certamente terão a qualidade 
comprometida”, disse. (Agência 
Câmara)

A Codemig é uma sociedade de economia mista da 
administração indireta do Estado que, por meio da CBMM, 

explora o nióbio

governador.
Contudo, a Constituição do 

Estado prevê a autorização le-
gislativa para a privatização da 
Codemig. O PL 1.203/19 precisa 
ser aprovado em dois turnos pela 
ALMG e, além da CCJ, deve rece-
ber parecer ainda das Comissões 
de Administração Pública, Desen-
volvimento Econômico e Fiscali-
zação Financeira e Orçamentária 

(FFO).

COnVIDADOS – São apenas 
três convidados para a audiên-
cia: os secretários de Estado da 
Fazenda, Gustavo de Oliveira 
Barbosa, e de Desenvolvimento 
Econômico, Fernando Passalio 
de Avelar, e ainda o diretor-pre-
sidente da Codemig, Thiago Coe-
lho Toscano. (Portal ALMG)
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Prefeitura alerta que fumantes têm mais chances de desenvolver 
sintomas graves da Covid-19

Codanorte e Escola do Legislativo fazem 
parceria para palestras sobre meio ambiente

Talk ‘Pegada Ambiental’ fará o plantio de 3 mil 
arvores no Cerrado norte mineiro

PARLAMENTO JOVEM
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Norte de Minas perde 54,5 toneladas de 
alimentos por causa da seca
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O Norte de Minas perdeu 
54.568 toneladas por causa da 
seca, segundo dados do relatório 
agroclimatologico elaborado pela 
Emater e divulgado ontem (18). A 
região plantou 33.143 hectares de 
arroz, feijão, milho e sorgo e teve 
uma perda de 12.874 hectares. A 
produção deveria ser de 105.690 
toneladas, mas colheu 51.122 to-
neladas, o que dá uma perca de 
51,6% e ao todo, 54.568 toneladas. 
A maior perca proporcional foi no 
feijão de 1ª safra, que teve um pre-
juízo de 73,9%. O Norte de Minas 
tem 89 municípios com decreto 
de Situação de Emergência, con-
forme o Decretão assinado pelo 
governador Romeu Zema, no dia 
19 de maio desse ano. Os dados 
mostram que a região teve em me-
dia 900,2 milímetros de chuvas no 
ano agrícola 2020 e 2021. Os me-
nores indicadores foram na região 
de Engenheiro Navarro com 690,6 
milímetros e a melhor, em Montes 
Claros, com 1.010 milímetros.

A Emater propõe a melhoria da 
estrutura produtiva das proprieda-
des rurais através de novos finan-
ciamentos do crédito rural, com 
prazos mais dilatados e juros com-

patíveis, a renegociação das dívidas 
vencidas e a vencer, pois o homem 
do campo, com os prejuízos, não 
conseguem pagar sua divida; dis-
ponibilização de milho grão, com 
preços subsidiados através da Co-
nab para alimentar o rebanho com 
ração a custos comparativos com a 
realidade e amenizar os prejuízos. 
Além de implementar programa 
de abastecimento de água potável 
com a perfuração e equipamentos 
de poços tubulares, redes de distri-
buição de água, instalação de ener-
gia elétrica em poços comunitários 
já existentes, e projetos de infraes-
trutura hídrica, como barragens, 
visando atender principalmente 
as comunidades rurais vulneráveis 
aos efeitos da seca.

Pediu ainda a disponibilização 
de mecanismos e de políticas pu-
blicas visando facilitar a comercia-
lização da produção agropecuária 
e da agroindústria, principalmente 
da agricultura familiar em função 
do quadro estabelecido pela pan-
demia. O presidente da Amams, 
José Nilson Bispo de Sá, prefeito 
de Padre Carvalho, ficou impres-
sionado com o relatório, mas lem-
bra de que a seca é um fenômeno 
que ocorre todos os anos no Norte 
de Minas. Ele lembra que a Amams 

tomou a iniciativa de propor ao 
Governo o projeto “Um milhão de 
Barraginhas” como forma de reter 
as águas das chuvas, pois se ana-
lisar de forma criteriosa, os 900,2 
milímetros são indicadores baixos, 
mas ainda aceitáveis. O problema é 
que o Norte de Minas não segura 
essas águas das chuvas.

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene realizará 
no próximo dia 25, uma oficina 
de capacitação com os coordena-
dores municipais de Defesa Civil 
do Norte de Minas, principalmen-
te aqueles que não conseguiram 
preencher o formulário para re-
ceberem o “Kit Básico de Defesa 
Civil”, que inclui um veiculo, um 
notebook, uma trena digital e co-
letes. No evento, os Comdecs de 
Berizal e Ibiaí apresentarão aos 
outros municípios como elabora-
ram os formulários, eles que foram 
junto com Pintópolis, os primeiros 
municípios do Norte de Minas a 
cumprirem as exigências da Coor-
denadoria Estadual de Defesa Civil 
de Minas Gerais (Cedec-MG).

O coordenador do Departa-
mento de Relações Institucionais 
da Amams, Sergio Nassau explica 
que os levantamentos realizados 
indicam que apenas três municí-

O Consórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento Sus-
tentável Ambiental do Norte de 
Minas (Codanorte) e a Escola do 
Legislativo de Montes Claros es-
tabeleceram uma parceria onde 
os alunos das escolas do Norte de 
Minas que participam do projeto 
Parlamento Jovem, da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais, serão 
capacitados e instruídos sobre o 
meio ambiente. O diretor da Esco-
la do Legislativo, Carlos Frederico 
Souza e Silva e a coordenadora 
do pólo regional do Parlamento 
Jovem, Clarissa Flaviane se reu-
niram com o secretário-executivo 
do Codanorte, Enilson Francisco 
de Souza, quando alinharam essa 
parceria.

O Codanorte é o principal con-
sórcio intermunicipal de meio am-
biente de Minas Gerais e desde o 

Nos dias 21 e 22 de setembro, 
Montes Claros sediará o Projeto “Pe-
gada Ambiental” pelo sistema virtual, 
por causa da pandemia coronavírus, 
que culminará com o plantio de 3 
mil mudas de árvores no Cerrado do 
Norte de Minas. Nesse dia comemora-
se o Dia da Árvore. O Projeto “Pega-
da Ambiental” traz como premissa a 
responsabilidade compartilhada pela 
ampliação da disponibilidade de áreas 
verdes urbanas para usufruto cons-
ciente de toda a comunidade. No dia 
21 de setembro, se comemora o Dia 
da Árvore, será realizado um evento 
técnico-científico para transmitir aos 
participantes a importância ambiental 
das áreas verdes urbanas no sentido 
de sua capacidade de atuar na redu-

ção de problemas ambientais como: 
redução das ilhas de calor, da poluição 
do ar; recuperação de solo e cursos 
d’água, aumento da capacidade de ab-
sorção dos lençóis freáticos, melhora-
ria da qualidade e quantidade da água 
disponível, além de contribuir para 
evitar tempestades dentre tantos ou-
tros inúmeros benefícios das árvores.

Este envolvimento se dará pela 
adesão e participação do público nas 
apresentações de palestrantes de re-
nome, e como resultado deste evento 
será realizado o plantio de 3 mil mu-
das de espécies nativas do nosso cer-
rado. A programação prevê no dia 21 
de setembro, às 18 horas, depois da 
solenidade de abertura, a palestra ‘A 
Felicidade Que Vem das Árvores’, pela 

cientista social Alíria Noronha, dou-
tora em Ciências do Ambiente e Sus-
tentabilidade na Amazônia. Depois, a 
palestra ‘Importância Ambiental das 
Praças, Parques e Áreas de Proteção 
Ambiental’, por Virgílio Viana, enge-
nheiro florestal com pós-doutorado 
em Desenvolvimento Sustentável. 
Rafael Chaves engenheiro florestal e 
coordenador estadual em Minas Ge-
rais do Centro Nacional de Prevenção 
e Combate aos Incêndios Florestais 
(Prevfogo), abordará ‘a influência dos 
incêndios florestais na qualidade de 
vida das pessoas’. A bióloga Aneliza 
Miranda Melo gerente do Parque Es-
tadual da Lapa Grande falará sobre 
‘Ganhos Ambientais Proporcionados 
pela Unidade de Conservação Parque 

Estadual da Lapa Grande’.
No dia 22, o secretario municipal 

de Meio Ambiente de Montes Claros, 
Sóter Magno apresentará o projeto 
de criação de espaços verdes urbanos 
em Montes Claros. Na sequência, Ma-
riana Fernandes Teixeira - mestre em 
Arquitetura e Urbanismo e doutoran-
da em Desenvolvimento Social falará 
sobre ‘Cidade x Natureza Sob a Ótica 
da Arquitetura’. Lara Maia Silva Ga-
brich, mestre em Direito Ambiental e 
Desenvolvimento Sustentável, profes-
sora Coordenadora da Liga de Direito 
Ambiental e Desenvolvimento Susten-
tável da Unifip-Moc, abordará o tema 
‘Cidadania Ambiental: a participação 
popular na defesa do meio ambiente’. 
(GA)

A Prefeitura de Montes Claros irá 
promover, neste mês, diversas ações 
em alusão ao Dia Nacional de Com-
bate ao Fumo (29 de agosto). O tema 
adotado foi “Comprometa-se a parar 
de fumar durante a pandemia da Co-
vid-19”, já que evidências científicas 
demonstram que um histórico de 
tabagismo está associado com agra-

vamentos e desfechos negativos entre 
infectados pelo novo coronavírus.

A programação se inicia no dia 
25 de agosto, com uma Live no Ins-
tagram da Secretaria de Saúde (@
saude_moc) sobre os resultados do 
Programa Municipal de Combate ao 
Tabagismo, as ações desenvolvidas e 
prêmios recebidos. Do dia 25 ao dia 

29 serão realizadas ações informativas 
com ênfase na Atenção Básica, desta-
cando o Tratamento do Fumante. 

DIA DE COMBATE AO FuMO
O Dia Nacional de Combate ao 

Fumo, comemorado em 29 de agos-
to, tem como objetivo reforçar as 
ações nacionais de sensibilização e 

mobilização da população para os 
danos sociais, políticos, econômicos 
e ambientais causados pelo tabaco.

Criado em 1986 pela Lei Federal 
7.488, a data inaugura a normatiza-
ção voltada para o controle do ta-
bagismo como problema de saúde 
coletiva.

O tabagismo é uma doença cau-

sada pela dependência física à nico-
tina, e causa aproximadamente 50 
doenças diferentes.  Pessoas que fu-
mam têm 14 vezes mais chances de 
desenvolver quadros graves de Co-
vid-19 do que os pacientes que não 
possuem o hábito.

Qualquer tipo de exposição ao 
tabaco contribui para o desenvolvi-

mento de doenças cardiovasculares, 
cânceres e doenças respiratórias 
crônicas. Entre as doenças causadas 
pelo tabagismo estão trombose, ate-
rosclerose, doença arterial corona-
riana, IAM, o acidente vascular en-
cefálico, DPOC, enfisema pulmonar, 
tuberculose e câncer de pulmão. 
(Ascom/ PMC)

agrOnegóciO/ Saúde 5

dia 13 de julho lançou o projeto 
“Outro Norte”, com a campanha 
“Quem Ama Separa”, para cons-

cientizar a população da região a 
fazer a reciclagem dos resíduos e 
com isso, coletar 15 milhões de 

recicláveis por ano, nos 86 mu-
nicípios da região. O presidente 
do Codanorte, Eduardo Rabello, 

prefeito de Francisco Dumont, 
explica que a partir dessa cam-
panha, serão capacitados os mul-
tiplicadores em cada município, 
para estimular a campanha e criar 
voluntários para ampliar essa mo-
bilização.  

O presidente observa que essa 
parceria com a Escola do Legisla-
tivo ajuda a alcançar os objetivos 
da campanha, pois envolve cen-
tenas de alunos de escolas públi-
ca e com isso, agrega a energia e 
juventude nesse projeto. Eduardo 
Rabello cita a importância da re-
ciclagem para o meio ambiente e 
por isso o Codanorte estava crian-
do essa iniciativa que é a maior da 
área ambiental do Norte de Minas, 
pois os multiplicadores terão a ini-
ciativa de levar a idéia para todos 
os municípios.

O ‘Outro Norte’ é uma inicia-

tiva do engenheiro Pedro Bicalho 
Maia, afirma que esses alunos po-
derão os multiplicadores do pro-
jeto. Ele lembra que o Codanorte 
tem o suporte para a realização de 
teatro em praças públicas, escolas, 
além de cartazes e cartilhas. Os 
dados mostram que o Brasil re-
colhe 79 milhões de toneladas de 
recicláveis e 30 milhões deles são 
despejados a céu aberto. Ele lem-
bra que o Norte de Minas e a Co-
danorte já eliminaram 18 lixões a 
céu aberto e o foco é atingir maior 
quantidade de cidades na região. 
O diretor da Escola do Legislativo, 
Carlos Frederico Souza Silva ex-
plica que a decisão de fazer essa 
parceria com o Codanorte é por 
saber do potencial do consorcio 
em atuar nessa área, ainda mais 
com projetos como o Norte de Mi-
nas sem Lixões. (GA)

pios filiados ficaram de fora do Kit 
Defesa Civil, por diversos fatores. 
Uma das justificativas foi a dificul-
dade de preencher o formulário 
que indica áreas de risco e ainda 
os impactos causados pelos desas-
tres. Ele salienta que o presidente 
da Amams, José Nilson Bispo de 
Sá, prefeito de Padre Carvalho, pe-
diu que fizesse essa reunião como 
forma de estimular os municípios 
a seguirem os casos de sucesso. 
Aliado a isso, a Amams está preo-
cupada com o agravamento da es-

tiagem, que exige abastecimento 
de água para consumo humano, 
além de cestas básicas e outras me-
didas humanitárias para as vítimas 
da seca.

Na segunda-feira, o gover-
nador Romeu Zema apresentou 
oficialmente as caminhonetes do 
Kit Defesa Civil. A Amams está na 
expectativa de pelo menos 80 mu-
nicípios do Norte de Minas serem 
contemplados com esse kit. Serão 
atendidos 479 municípios, com 
base em critérios técnicos, confor-

me a Resolução do Gabinete Militar 
64, de 24 de junho de 2021 e pu-
blicado no Diário Oficial ‘Minas Ge-
rais’, de 26 de junho de 2021, que 
dispõe sobre os critérios objetivos 
de avaliação para distribuição aos 
municípios de 479 ‘Kits Básicos de 
Defesa Civil’, sendo cada kit com-
posto de um veículo, um notebook, 
uma trena digital e coletes. A docu-
mentação para o certame deverá 
ser protocolizada até o dia 10 de 
agosto de 2021, no horário das 9h 
às 16h, na Secretaria da Cedec-MG.
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Montes Claros suspende segunda dose da Covid 
e caso gera polêmica
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6 Saúde

(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 
Bairro JK

+MOBILIA armários de cozinha, mesa de
jantar,fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama

casal, 1 cama solteiro king, baú para roupa de
cama, 2 guarda-roupas de casal, chuveiro no
banheiro e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

Estado investiga mais um caso suspeito 
da variante Delta em Montes Claros

Norte de Minas recebe mais 79,6 mil doses de vacina
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O Estado está investigando mais 
um caso suspeito da variante Delta 
da Covid-19 em Montes Claros. O 
secretário estadual de saúde, Fábio 
Baccheretti destacou em entrevista 
coletiva que a circulação da varian-
te em Minas Gerais ocorre de for-
ma proporcionalmente mais lenta 
quando comparada com outros es-
tados. Até o momento, o Estado tem 
12 casos da cepa já identificados, 
outros oito são considerados prová-
veis. Entre os suspeitos, há mais um 
caso de Montes Claros. “No estado 
de Minas, a variante Delta represen-
ta 0,4% dos estudos genômicos”, 
explicou ao dizer que 200 amostras 
genéticas estão sendo analisadas 
aleatoriamente por semana em MG. 
No RJ, por exemplo, esse percentual 
chega a 60%, conforme o secretário. 
“Dentro das testagens que a gente 
faz da variante Delta, a gente está fo-
cando nas regiões mais próximas do 
Distrito Federal e do Rio de Janeiro, 
que são as regiões que têm mais ca-
sos da variante Delta”, detalhou. O 
secretário afirmou ainda que a va-
riante mais comum em MG ainda é 
a Gama, antes chamada de P1. Inde-
pendente da cepa, ele ressaltou que 

as medidas de prevenção são iguais.
A Universidade Federal de Minas 

Gerais informou que as variantes 
Alfa, Gama e Delta do novo coro-
navírus foram identificadas em 10 
Regionais de Saúde mineiras pelo 
Observatório de Vigilância Genômi-
ca de Minas Gerais (OViGen-MG), 
consórcio de diferentes centros de 
pesquisa, coordenado pelo profes-
sor Renan Pedra, do Laboratório 
de Biologia Integrativa da Instituto 
de Ciências Biológicas (LBI-ICB) da 
UFMG. A variante Delta (B.1.617.2), 
identificada pela primeira vez em 
outubro de 2020 na Índia e mais 
transmissível do que o Sars-CoV-2 
original, foi confirmada pelo LBI-I-
CB como causa da Covid-19 em sete 
casos: um, em Belo Horizonte; um, 
em Montes Claros; dois, em Unaí e; 
três, em Manhuaçu.

O fluxo de trabalho começa com 
amostras diagnosticadas como po-
sitivas para o novo coronavírus nos 
laboratórios da Fundação Ezequiel 
Dias (Funed), por meio do método 
molecular de RT-PCR, e com carga 
viral suficiente para caracterização 
de variantes (Ct < 28). A caracte-
rização das mutações necessárias 
para identificar as variantes (N501Y, 
K417T, E484K e L452R) é feita no 

laboratório do ICB e no Núcleo de 
Ações e Pesquisa em Apoio Diag-
nóstico (Nupad) da Faculdade de 
Medicina da UFMG. As amostras 
suspeitas de ser da variante Delta 
são então sequenciadas, e a confir-
mação é feita nos laboratórios da 
Funed.

O OViGen-MG continuará mo-
nitorando a circulação de variantes 

em Minas Gerais e divulgará atu-
alizações sempre que estiverem 
disponíveis. Esse monitoramento 
segue recomendação da Organiza-
ção Mundial de Saúde (OMS), uma 
vez que essas variantes têm maior 
capacidade de transmissão e de 
agravamento da doença. O Obser-
vatório de Vigilância Genômica de 
Minas Gerais (OViGen-MG) é pro-

jeto financiado pelos Laboratórios 
de Campanha e Rede Corona-ômica
-MCTI (Rede Vírus-MCTI), pela Co-
operativa de Laboratórios da UFMG 
(Coolabs) e pela Funed. Além do 
LBI-ICB, do Nupad-UFMG e da Fu-
ned, é formado por pesquisadores 
da Secretaria de Saúde de Minas 
Gerais.

Além do trabalho de caracteri-

zação de variantes do vírus da co-
vid-19 realizado pelos pesquisado-
res do OViGen-MG, a Universidade 
mantém outra iniciativa de apoio ao 
monitoramento e combate à pande-
mia: a caracterização de variantes 
em Minas Gerais, feita pelo CTVaci-
nas. A atuação do CTVacinas se dá 
também em parceria com a Funed, 
vinculada ao governo estadual.

Os montes-clarenses que rece-
beram a primeira dose da vacina 
AstraZeneca foram surpreendidos 
com a decisão da Prefeitura de 
Montes Claros em suspender a 
vacinação da segunda dose essa 
semana, pois acabou o produto. 
O assunto gerou polêmica nas 
redes sociais, pois várias pessoas 

que estavam agendadas ficaram 
irritadas. Em nota à imprensa, a 
Prefeitura de Montes Claros infor-
mou que não recebeu do governo 
do estado a vacina AstraZeneca 
para aplicação de segunda dose. 
A Prefeitura já fez várias cobran-
ças ao governo de Minas, que deu 
previsão de entrega ainda para 

esta semana. “Pedimos àqueles 
que estão no período de receber 
a segunda dose da AstraZeneca 
que aguardem a chegada de nova 
remessa”.

A coordenadora de Vigilância 
Epidemiologica, Aline Lara alega 
que a falta da vacina ocorreu basi-
camente porque diversas pessoas 

de outras cidades do Norte de Mi-
nas que tinham tomado a vacina 
no seu endereço anterior, muda-
ram para Montes Claros e ficaram 
aptas a receber a segunda dose. 
Isso causou a falta do produto. 
Porém, a Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais alega que 
não recebeu ofício do município 
sobre a demanda citada e que na 
37ª remessa de vacinas entregues 
na terça-feira (17/8), aos 54 mu-
nicípios que integram a Superin-
tendência Regional de Saúde de 
Montes Claros, as 10.250 doses de 
imunizantes da AstraZeneca foram 
destinadas à aplicação da segunda 
dose em pessoas que integravam 
o grupo prioritário da 21ª pauta.

Na ocasião (24/5), o município 
de Montes Claros não recebeu 
vacinas da AstraZeneca e, sim, a 
primeira remessa de 2.340 doses 
da Pfizer destinadas à aplicação 
da primeira dose em gestantes e 
puérperas com comorbidades. A 
SES-MG realizava, naquele mo-

mento, a primeira etapa da des-
centralização da distribuição da 
vacina da Pfizer, contemplando 47 
municípios que possuem popula-
ção acima de 70 mil habitantes. 
Há previsão de que a 40ª remessa 
de vacinas, a ser entregue nesta 
semana, contemple para o Norte 
de Minas, o envio de imunizantes 
da AstraZeneca, para aplicação da 
segunda dose em pessoas com 
comorbidades; deficientes físicos 
permanentes graves; trabalhado-
res da educação básica e na con-
clusão do esquema vacinal em 
100% dos trabalhadores do trans-
porte aéreo.

É importante ressaltar que 
não há atrasos ou dificuldade da 
SES-MG na distribuição das va-
cinas repassadas pelo Ministério 
da Saúde. A articulação junto às 
14 macrorregiões de saúde do 
estado é necessária e demanda ali-
nhamento entre a SES-MG, Forças 
de Segurança, Unidades Regio-
nais de Saúde e com o Conselho 

de Secretarias de Saúde de Minas 
Gerais (Cosems), para realizar de 
forma ágil e segura a entrega dos 
imunizantes aos 853 municípios. 
A Secretaria orienta aos municí-
pios a seguirem as notas técnicas 
da SES-MG e do Ministério da 
Saúde quanto a vacinação dos pú-
blicos prioritários, a fim de que a 
campanha de imunização tenha 
êxito e alcance os maiores níveis 
de cobertura possíveis. A forma 
de operacionalizar a campanha de 
vacinação, bem como de traçar es-
tratégias que contemplem grupos 
prioritários, são de responsabili-
dade dos municípios, seguindo os 
grupos prioritários preconizados 
pelo Plano Nacional de Operacio-
nalização da Vacinação contra a 
Covid-19, onde as pessoas de 18 
anos estão previstas como grupo 
etário para serem imunizadas. 
Hoje Montes Claros receberá 
15.650 doses, mas o Estado não 
informou quantas delas são Astra-
zeneca? (GA)

Os municípios do Norte de Mi-
nas recebem hoje 79.600 doses de 
vacinas contra a Covid-19, da As-
traZeneca, Pfizer e da CoronaVac, 

sendo a maior remessa enviada a 
região. Até então, a maior quan-
tidade de vacinas aconteceu nos 
dias 9 e 11 deste mês, totalizando 

78.420 doses. As 79.600 doses da 
39ª remessa tem 23. 880 da Pfizer e 
14.380 doses da CoronaVac. Ontem 
foram 25.500 doses da AstraZeneca 

e 15. 840 da Pfizer. A coordenadora 
de vigilância em saúde da SRS de 
Montes Claros, Agna Soares da Silva 
Menezes explica os imunizantes da 
Pfizer e da CoronaVac deverão ser 
utilizados no término da aplicação 
da segunda dose nas pessoas da fai-
xa etária de 45 a 49 anos; aplicação 
da primeira dose em 28,8% das pes-
soas com idade entre 40 a 44 anos 
e conclusão do esquema vacinal de 
grupos prioritários que iniciaram a 

imunização nos últimos meses.
Já as vacinas da AstraZeneca são 

destinadas à aplicação da segunda 
dose em pessoas com comorbi-
dades; portadores de deficiência 
física permanente grave; em traba-
lhadores da educação básica e na 
conclusão do esquema vacinal em 
100% dos trabalhadores do trans-
porte aéreo. Hoje serão entregues 
52.010 doses de vacinas, sendo: 
25.860 doses da Pfizer; 16.250 do-

ses da AstraZeneca e 9.900 da Co-
ronaVac.  Montes Claros ficará com 
15.650 doses; Janaúba com 3.330); 
Bocaiuva com 2.609; Porteirinha 
com 2.113); Salinas com 2.104 do-
ses; Jaíba com 1.821; Rio Pardo de 
Minas com 1.751; Taiobeiras com 
1.595; Espinosa com 1.544; Mon-
te Azul com 1.314); Francisco Sá 
com 1.273); Coração de Jesus com  
1.267) e São João do Paraíso com 1. 
051 doses. (GA)
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Pirapora comemora aniversário do Centro 
de Referência da Mulher

Hospital Regional de Janaúba participa de projeto 
para redução das infecções em UTIs

GIRLEnO ALEnCAR

Com os movimentos que já exis-
tiam em torno da criação da Lei Ma-
ria da Penha, foi detectada a necessi-
dade de criar um equipamento social 
que atendesse a mulher que sofria 
com a violação de seus direitos. Im-
plantado em 17 de agosto 2006, atra-
vés de um projeto financiado pela 
Secretaria Especial de Políticas para 
as Mulheres, o Centro de Referên-
cia da Mulher de Pirapora (CREMP) 
contou desde sua inauguração com 
uma equipe multidisciplinar que 
atende mulheres que sofrem com a 
violação de seus direitos e em espe-
cial as vítimas de violência doméstica 
e familiar.

O trabalho existe com base em 
promover palestras, rodas de con-
versas, campanhas, cursos, oficinas 
e capacitações que visam prevenir a 
violência contra a mulher. Parcerias 
com a rede de enfrentamento á vio-
lência domestica tais como: poder 
judiciário, ministério público, polícia 
militar e delegacia da mulher. Nestes 
quinze anos mais de 2.518 mulheres 
que sofreram algum tipo de violên-
cia doméstica ou familiar buscaram 
apoio junto ao CREMP. Em 2020 fo-
ram 291 atendimentos mulheres e já 
no primeiro semestre de 2021, 165 
mulheres buscaram ajuda ao servi-
ço. Para a coordenadora do Cremp, 
Edna Maria, o trabalho realizado vai 
além dos números, pois cada usuária 

do serviço recebe apoio em todos os 
âmbitos.

“Nós sempre buscamos acolher, 
oferecer apoio psicossocial e jurídi-
co. Toda a rede oferece apoio sócio 
assistencial e proteção a essas mu-
lheres. Nosso objetivo é à superação 
da situação vivenciada, fortalecimen-
to e resgate da autoestima” comen-
tou Edna.

A vice-prefeita e secretária da 
Família e Políticas Sociais, Anamaria 
Burle, ressalta a importância de Pira-
pora possuir esse equipamento so-
cial. “Graças a Deus a mulher de Pi-
rapora tem um lugar preparado para 
ser acolhida, apoiada e direcionada 
em seus momentos mais difíceis. 
Por isso é essencial termos políticas 
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públicas voltadas para mulher como 
o combate à violência doméstica e 
promoção do seu desenvolvimento 

social. Contamos com o apoio e par-
ceria dos diversos órgãos públicos e 
sociais como Policia Militar, Minis-

tério Público, Igrejas e Instituições 
para sermos facilitadores dessas 
ações”, finalizou Anamaria.

O Hospital Regional de Janaúba 
é uma das 204 instituições sele-
cionadas pelo Ministério da Saúde 
para implementar o Projeto Saúde 
em Nossas Mãos. A iniciativa visa 

reduzir em pelo menos 30% as in-
fecções hospitalares relacionadas à 
assistência em saúde nas Unidades 
de Terapia Intensiva (UTIs) de hos-
pitais que prestam serviços à popu-

lação por meio do Sistema Único 
de Saúde (SUS). Além de reduzir 
gastos e salvar vidas, o Projeto visa 
fortalecer a segurança do paciente.

Em Minas Gerais participarão do 

O Centro de Referência da Mulher de Pirapora

Projeto 17 hospitais sediados em 
Belo Horizonte, Curvelo, Itabira, 
Itajubá, João Monlevade, Muriaé, 
Passos, Poços de Caldas, Pouso 
Alegre, Teófilo Otoni, Timóteo, 
Três Pontas, Uberaba e Varginha. 
No primeiro semestre deste ano 
o Hospital Regional de Janaúba 
colocou em funcionamento 15 lei-
tos de terapia intensiva, ampliando 
sua atuação como referência na mi-
crorregião da Serra Geral de Minas.

Segundo o Ministério da Saúde, 
durante dois anos as instituições 
selecionadas vão se organizar em 
rede; trabalhar de forma integrada; 
ouvir; inovar e trocar experiências 
com seus pares. Elas receberão su-
porte técnico, educativo e metodo-
lógico para aprimorar suas práticas 
de segurança por meio do Progra-
ma de Apoio ao Desenvolvimento 

Institucional do SUS (Proadi-SUS).
O Projeto considera a realidade 

e a necessidade de cada unidade 
hospitalar, por meio de planos de 
ação pré-estabelecidos. Para isso, 
a participação dos profissionais é 
um elemento essencial. Serão com-
postas equipes multidisciplinares 
nas diferentes áreas de interesse 
em torno das UTIs, bem como a 
identificação de líderes de projeto 
em cada hospital.

O processo de seleção dos hos-
pitais ocorreu entre junho e julho 
deste ano e contou com 391 parti-
cipantes. Os interessados passaram 
por avaliação documental, análise 
de critérios, além de entrevistas e 
ranqueamento.

As instituições selecionadas 
também possuem Comissão de 
Controle de Infecção Hospitalar 

(CCIH). Com isso, elas têm a fun-
ção de apoiar as áreas na redução 
dos riscos de infecções relaciona-
das à assistência à saúde, como as 
da corrente sanguínea, do trato 
urinário e pneumonia relacionada 
à ventilação mecânica, por exem-
plo.

Segundo o Ministério da Saúde 
cada grupo de 34 hospitais será 
acompanhad por profissionais dos 
hospitais de excelência do Proa-
di-SUS: Hospital Albert Einstein, 
Hospital Alemão Oswaldo Cruz, 
Hospital da Beneficência Portugue-
sa, Hospital do Coração, Hospital 
Moinhos de Vento e Hospital Sírio 
Libanês. O Ministério da Saúde 
será responsável pela condução 
das sessões virtuais de treinamen-
to, assim como o suporte contínuo 
e visitas. (GA)O Hospital Regional de Janaúba
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Focos de queimadas crescem na estiagem e causam 
prejuízos
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BR-135 

BR-251 

8 Segurança pública

Bombeiros combatem incêndio em 
carreta carregada com produto químico 

Caminhoneiro fica ferido após veículo tombar e 
cair em ribanceira

Atingidos da tragédia de Mariana participarão do novo acordo, diz MPMG

Na noite da última terça-feira 
(17), os bombeiros combateram 
um incêndio que atingiu uma car-
reta carregada com peróxido de 
hidrogênio na BR-251, em Fran-
cisco Sá. O veículo transportava 
24 mil litros do produto em reser-
vatórios de mil litros. “O incêndio 
atingiu a carga e destruiu oito 
mil litros do produto químico. O 
motorista contou que percebeu 
o fogo ao ser avisado por outros 
condutores que deram sinal ao 
passar por ele na rodovia. As cau-
sas do incêndio não foram iden-
tificadas”, esclareceu o sargento 
Erico Soares Braga.

As chamas também atingiram 
a vegetação às margens da pista e 
foram destruídos três mil metros 
quadrados. Os bombeiros gas-
taram 1.800 litros de água para 
controlar o incêndio na carga e na 

Na noite da última terça-feira (17), 
um caminhoneiro ficou ferido em um 
acidente na BR-135, em Curvelo. Teste-
munhas contaram aos bombeiros que 

ele perdeu o controle da direção, ba-
teu em uma pilastra e capotou fora da 
pista. Segundo o Corpo de Bombeiros, 
o caminhão caiu em uma ribanceira de 

seis metros e o motorista conseguiu 
sair do veículo sozinho antes da che-
gada dos militares. Ele foi encontrado 
deitado perto do caminhão e foi imo-

bilizado e colocado em uma prancha.
Ainda de acordo com os bombei-

ros, o condutor estava confuso e não 
soube explicar como o acidente acon-

teceu. Ele foi levado para o Hospital 
Imaculada Conceição, com traumatis-
mo craniano e um ferimento na boca.

A Eco-135 informou que o aciden-

te foi na altura do KM-618 e o trânsito 
não precisou ser interditado. O cami-
nhão seguia sentido Corinto para Belo 
Horizonte.

O número de clientes prejudica-
dos por queimadas na área de conces-
são da Cemig aumentou 6,4 vezes nos 
sete primeiros meses deste ano, em 
relação ao mesmo período de 2020. 
De janeiro até julho de 2021, a com-
panhia registrou 145 queimadas que 
interferiram no funcionamento da 
rede elétrica, interrompendo o forne-
cimento para mais de 277 mil clientes. 
No mesmo período do ano passado 
foram 93 ocorrências que causaram 
interrupção para cerca de 43 mil usu-
ários.

Segundo dados do Instituto Na-
cional de Pesquisas Espaciais (Inpe), 
o estado de Minas Gerais registrou 
um aumento de 104% no número de 
focos ativos nos primeiros sete meses 
do ano, quando comparado com o 
mesmo período de 2020, ficando 65% 
acima da média anual.

Este aumento significativo é jus-
tificado por diversos fatores, mas o 
principal está relacionado com a fraca 
estação chuvosa de 2020/2021, que 

conduziu a umidade do solo a níveis 
mais baixos do que o usual neste pe-
ríodo. 

Historicamente, especialistas 
apontam os meses de agosto, setem-
bro e outubro como os que concen-
tram cerca de 77% do total de focos no 
ano. Mas, considerando as condições 
atuais, a previsão é de um período crí-
tico para os próximos meses. 

PREVEnÇÃO | Para minimizar as 
ocorrências de queimadas em sua área 
de concessão, a Cemig realiza, todos 
os anos, campanhas para conscienti-
zar a população. 

A companhia descreve os danos 
provocados pelas queimadas, que pre-
judicam não apenas milhares de clien-
tes, mas também destroem a natureza, 
matam animais silvestres e colocam 
em risco o patrimônio. As crianças for-
mam um público importante dessas 
campanhas, pois se sensibilizam mais 
facilmente e levam para os adultos as 
informações sobre os cuidados para 
evitar os danos causados pelo fogo em 

áreas abertas. 
Além de queimar postes e os cabos 

da rede elétrica - especialmente na 
área rural -, os incêndios podem cau-
sar curtos circuitos que interrompem 
o fornecimento de energia, com ris-
co de prejudicar hospitais, postos de 
saúde, indústrias, serviços, produção 
rural e até mesmo cidades inteiras.   

“O aquecimento de cabos e equi-
pamentos da rede elétrica pode levar 
ao desligamento de linhas de trans-
missão, linhas de distribuição e subes-
tações e, pior, causar graves acidentes 
com pessoas que estão próximas a 
essas áreas. Portanto, são muitos os 
transtornos para quem depende da 
energia elétrica que é interrompida 
pelas queimadas”, explica o gerente 
de Saúde e Segurança do Trabalho da 
Cemig, João José Magalhães Soares.  

Um dos maiores desafios para as 
equipes de campo da Cemig, para 
fazer a manutenção desse tipo de 
ocorrência, é chegar ao local da rede 
elétrica atingida. “Normalmente, são 

locais de difícil acesso e em áreas mui-
to amplas. Além disso, levar estruturas 
pesadas como torres e postes em áre-
as acidentadas torna ainda mais com-
plexa a manutenção das redes prejudi-
cadas pelas queimadas”, afirma.  

As queimadas também podem 
prejudicar a geração de energia, já 
que contribuem para a formação de 
erosão, vetor responsável por causar 
o carreamento de solo (terra) e o 
assoreamento dos reservatórios de 
abastecimento de água e de geração 
de energia, como os demais cursos de 
água. “Por isso é importante lembrar: 
além dos já citados problemas com a 
falta de energia,  há também o preju-
ízo em relação à água, que é um bem 
essencial à vida do homem, animais e 
vegetais”, completa João José Maga-
lhães Soares.  

ALERTA | Além de campanhas 
educativas, a Cemig realiza, constante-
mente, ações preventivas, investindo 
na limpeza de faixas de servidão, com 
poda de árvores e arbustos que estão 

DIVULGAÇÃO

sob as os cabos de energia, além da 
remoção da vegetação ao redor dos 
postes, torres, subestações e usinas. 

A Cemig também criou um sistema 
de alerta de queimadas para antecipar-
se a ocorrência do problema sob suas 
linhas de transmissão e distribuição 
de energia. 

Este sistema utiliza dados de satéli-

te e de modelos meteorológicos para 
identificar, monitorar e prever o des-
locamento de focos de queimadas nas 
proximidades de suas linhas de distri-
buição e transmissão, permitindo às 
equipes de campo realizar inspeções 
em pontos específicos para avaliar 
os riscos de possíveis desligamentos. 
(Agência Minas)

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) assegurou que os 
atingidos da tragédia de Mariana 
(MG) terão variados espaços para se 
manifestarem sobre o novo acordo de 
reparação que começou a ser negocia-
do. Além de três audiências públicas 
já agendadas, o resultado de reuniões 
realizados nos últimos meses nos ter-
ritórios atingidos serão considerados 
e novos encontros poderão ser mar-
cados.

“Desde fevereiro, iniciamos uma 
rodada de reuniões no estado de 

Minas Gerais. Já foram 12 reuniões 
nos territórios atingidos para a oitiva 
qualificada dos atingidos. O estado do 
Espírito Santo fez a mesma coisa. Mar-
caremos novas reuniões tão logo seja 
possível com a melhora da pandemia 
da covid-19”, garante a promotora Ho-
sana Regina Andrade de Freitas.

A tragédia de Mariana ocorreu em 
novembro de 2015, quando o rompi-
mento de uma barragem da minera-
dora Samarco causou a morte de 19 
pessoas e gerou impactos em dezenas 
de cidades mineiras e capixabas situ-

adas na Bacia do Rio Doce. A nego-
ciação do novo acordo de reparação 
se dá no âmbito de uma mediação 
conduzida pelo Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ). As tratativas envol-
vem a Samarco, suas acionistas Vale 
e BHP Billiton, representantes dos 
governos, dos tribunais de Justiça, dos 
ministérios públicos e das defensorias 
públicas de Minas Gerais e do Espíri-
to Santo, além do Ministério Público 
Federal (MPF) e da Advocacia-Geral da 
União (AGU).

Uma carta de premissas foi pactua-

da no final de julho, prevendo um cro-
nograma com 13 semanas para discus-
são de diversos tópicos e mais quatro 
semanas para redação da minuta de 
uma proposta final. As três audiências 
públicas foram agendadas para os dias 
10 de setembro, 6 de outubro e 1º de 
dezembro, todas por meio da platafor-
ma virtual Cisco Webex, com transmis-
são pelo canal do CNJ na rede social 
YouTube. “Será possível tanto a fala 
dos atingidos quando a manifestação 
por formulário que vai ser elaborado 
e disponibilizado”, diz Hosana.

Durante as negociações, deverá 
ser reavaliado todo o processo de re-
paração desde março de 2016, quan-
do foi firmado o Termo de Transação e 
Ajustamento de Conduta (TTAC) que 
estabeleceu os 42 programas atual-
mente em andamento. O MPMG e o 
MPF não são signatários desse acordo 
antigo e são críticos do sistema de 
governança que ele estabeleceu. Para 
gerir as ações de reparação, foi criada 
a Fundação Renova.

“Na nossa opinião, a União, o es-
tado de Minas Gerais e o estado do 

Espírito Santo realizaram um acordo 
quando não havia ainda profundida-
de nas investigações. É um acordo 
nefasto, prejudicial aos interesses da 
população mineira. Esse acordo ge-
rou consequências jurídicas. E hoje 
não temos um resposta adequada à 
tragédia”, avalia o procurador-geral 
de Justiça do MPMG, Jarbas Soares 
Júnior. Passados seis anos da tragédia, 
há diversos gargalos no processo de 
reparação. Atualmente há mais de 80 
mil demandas judiciais aguardando 
análise. (Agência Brasil)

vegetação. O trabalho durou 1h40 
e contou com apoio de um cami-
nhão-pipa da Prefeitura de Fran-

cisco Sá. Segundo o sargento, o 
veículo foi carregado em Montes 
Claros e o produto seria entregue 

em uma indústria têxtil na Bahia.
“Parte da carga derramou às 

margens da rodovia e nós acio-

namos o Núcleo de Emergências 
Ambientais que vai fazer a limpeza 
e avaliação do solo. A Polícia Mi-

litar de Meio Ambiente também 
deve avaliar o terreno”. O incên-
dio foi na altura do km-500.

Interrupção no fornecimento de energia e destruição da natureza são alguns dos danos; incêndios ainda colocam vidas e 
patrimônio em risco
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Comphac analisa, hoje, tombamento do 
Hotel São José

Câmara Municipal aprova e entrega homenagem 
no mesmo dia

‘Jardins para borboletas’ estão sendo embelezados 
com o plantio de novas flores

9cidade
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Claros realizou um ato atípico em 
sua história: aprovou e entregou 
no mesmo dia, a Placa de Prata Al-
feres José Lopes de Carvalho a João 
Pimenta dos Santos (Mestre Zanza) 
e para que isso ocorresse, teve de 
fazer a publicação de decisão extra 
do Diário Oficial do Município, com 
a resolução Nº16, de 17 de agosto 
de 2021 que faz a concessão. No 
mesma edição saiu o ato da home-
nagem ao vereador licenciado Só-
ter Magno e ainda a nomeação das 
Frentes Parlamentares Legislativas.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros com a aprovação da placa de 
reconhecimento do Legislativo pe-
los relevantes serviços prestados à 
Cultura de Montes Claros, de forma 
especial às Tradicionais Festas de 
Agosto. A entrega da homenagem 
ocorreu às 20 horas, com menos de 
10 horas após aprovada.

Ainda na edição extra foi pu-
blicada a resolução Nº 17, de 17 
de Agosto de 2021 que concede 
Medalha José Gonçalves Ulhôa ao 
ambientalista e secretário de Meio 
Ambiente, Sóter Magno Carmo, 
traduzindo o reconhecimento des-
ta Casa Legislativa, pelos relevan-
tes serviços prestados a sociedade 
montes-clarense na preservação da 
natureza, em defesa do Meio Am-
biente e do Equilíbrio Ecológico. 

Também na edição extra, foi pu-
blicada a Portaria Nº 153/2021 que 
nomeou os membros das Frentes 
Parlamentares da Câmara Munici-
pal para a Legislatura 2021/2024. 
A polêmica Frente parlamentar 
LGBTQ+ ficou de fora. A Frente 
Parlamentar em Defesa dos Animais 
tem como membros efetivos Cecí-
lia Meireles Ferreira, Manoel Stálin 
Costa Cordeiro e Maria Helena de 
Quadros Lopes, os suplentes são 

Igor Gustavo Dias, Maria das Graças 
Gonçalves Dias e Edmilson Bispo. A 
Frente Parlamentar em Defesa dos 
Direitos da Criança e do Adoles-
cente tem como membros efetivos 
e suplentes Manoel Stálin Costa 
Cordeiro, Reinaldo Barbosa da Sil-
va, Marlus Mendes Soares, Iara de 
Fátima Pimentel Veloso, Edmílson 
Bispo dos Santos e Daniel Dias da 
Silva. A Frente Parlamentar em De-
fesa da Educação e Organização de 
Trânsito é formada por Manoel Stá-
lin Costa Cordeiro, Marlus Mendes 
Soares, Wilton Afonso Dias Soares, 
Edmílson Bispo dos Santos, Odair 
Ferreira Oliveira e Reinaldo Barbo-
sa da Silva. A Frente Parlamentar em 
Defesa do Empreendedor tem Wil-
ton Afonso Dias Soares, Igor Gus-
tavo Dias, Odair Ferreira Oliveira, 
Heudes da Silva Siqueira, Valdecy 
Fagundes de Oliveira e Maria Hele-
na de Quadros Lopes.

Visando manter a cidade agra-
dável para moradores e visitantes, 
a Prefeitura de Montes Claros está 
investindo no embelezamento dos 
‘Jardins para Borboletas’, com adu-
bação e plantio de novas flores. As 
esculturas de borboletas também 
serão revitalizadas, com reforço 
de soldas e pinturas. “O prefeito 
Humberto Souto vem nos cobran-
do constantemente para deixar a 
cidade cada vez mais bonita, prin-
cipalmente com a manutenção das 
esculturas e dos jardins dos pro-
gramas ‘Para Além das Prisões’ e 
‘Jardim para Borboletas’, da Prefei-
tura de Montes Claros em parceria 
com o Ministério Público Estadual, 
que homenageiam 13 mulheres da 
nossa sociedade, através da cons-
trução de jardins com esculturas 
de borboletas, feitas em aço”, co-
mentou o secretário municipal de 
Meio Ambiente, Sóter Magno.

O promotor Paulo César é um 
dos idealizadores destes progra-
mas e se mostra entusiasmado com 

os resultados positivos já alcança-
dos: “a parceria entre a Prefeitura, 
Ministério Público e iniciativa pri-
vada é uma forma correta de con-
tribuir para devolver a dignidade a 
reeducandos, melhorar a situação 
de pessoas em situação de rua e 
reaproveitar sucatas para embe-
lezar Montes Claros”. O primeiro 
jardim com escultura de borboleta 
foi instalado na praça da Rodoviá-
ria, em homenagem à promotora 
de justiça Ana Eloísa Marcondes da 
Silveira, reconhecida pelo seu tra-
balho em defesa do meio ambiente 
e pela luta por uma sociedade so-
cioambientalmente mais justa.

O segundo fica no cruzamen-
to das avenidas Mestra Fininha e 
Deputado Esteves Rodrigues, em 
homenagem à enfermeira Antô-
nia Colares, a popular “Tonha” da 
Santa Casa. O terceiro, no Trevo da 
Sion, no cruzamento das avenidas 
Dulce Sarmento com Deputado 
Plínio Ribeiro, homenageia a do-
méstica Maria da Conceição Silva, 

“Custodinha”. O quarto, instalado 
na Praça da Rosa Mística, no bairro 
São Luiz, é em homenagem à edu-
cadora Marina Lorenzo Fernandez. 
O quinto, no cruzamento das ave-
nidas Deputado Esteves Rodrigues 
e Sidney Chaves, homenageia Joa-
na Maria Juliana Wandekeybus, po-
pularmente conhecida como Irmã 
Veerle.

O sexto, no bairro Todos os 
Santos, em praça que fica nos 
fundos do campo do Cassimiro, é 
uma homenagem à educadora Yara 
Souto. O sétimo, no encontro da 
avenida Bio Lopes com a rua João 
Martins, no Grande Renascença, 
presta homenagem à musicista 
Clarice Sarmento. O oitavo, que 
fica no bairro São Judas, na aveni-
da São Judas Tadeu, homenageou a 
escritora Yvonne Silveira. O nono, 
na praça Doutor João Alves (Auto-
móvel Clube), no centro, homena-
geia a professora e folclorista Zezé 
Colares. O décimo, situado na 
praça Engenheiro Joaquim Costa, 

GIRLEnO ALEnCAR

O Conselho Municipal do Pa-
trimônio Histórico, Artístico e 
Cultural do Município de Montes 
Claros (Comphac) retoma hoje 
(19), a discussão sobre o tomba-
mento do prédio do antigo Hotel 
São José, localizado na praça Coro-
nel Ribeiro, em Montes Claros. O 
secretário municipal de Cultural, 
João Rodrigues, presidente do 
Comphac alega que na reunião os 
conselheiros decidirão se acatam o 
pedido das proprietárias e arqui-
vam o processo ou se prosseguem 
com o processo de tombamento. 
Essa reunião tinha sido marcada 
para dia 22 de julho, mas foi adia-
da para hoje.

O advogado Anderson Carvalho 
esclarece que as proprietárias tem-
pestivamente, em 10 de maio e em 
4 de junho se manifestaram contra 
a proposta de tombamento do bem 

a elas pertencentes, em especial, 
pelo vício de iniciativa, pois, partiu 
de pessoa incompetente. Ele lem-
bra que não foi apresentado qual-
quer estudo técnico comprovando 
a existência de: “...elementos in-
dispensáveis ao convencimento da 
importância do bem a ser incluído 
na medida de proteção municipal”, 
como exige a legislação munici-
pal”, que “desde a aquisição pelas 
atuais proprietárias, o imóvel não 
mais mantém as características ori-
ginais de sua construção, quer se-
jam internas quanto externas.

Ele informa que conforme pode 
ser constatado na escritura públi-
ca de Ata Notarial, registrada no 
livro n. 343, às folhas 24 e 25, do 
2º Tabelionado de Notas de Mon-
tes Claros, datada de 27/02/2013, 
“a servidora pública municipal, 
Raquel Veloso Mendonça, quando 
questionada a respeito dos requi-
sitos para tombamento e sobre o 

porquê do não tombamento de 
imóvel pertencente à sua família 
informou que “o imóvel que per-
tenceu ao meu avô não tinha a im-
portância arquitetônica desse pré-
dio e não pertence a mim (...).Teria 
tido interesse histórico antes do 
inventário, se uma irmã minha que 
é médica não tivesse adquirido o 
prédio assim que meu avô faleceu 
e reformado completamente, des-
caracterizado completamente...”

Que conforme a própria servi-
dora municipal informou, imóvel 
para ser tombado necessita da: 
demonstração de importância 
arquitetônica e  não pode estar 
descaracterizado, requisitos que 
o imóvel das proprietárias não se 
enquadram; que a referida propos-
ta de tombamento já está sendo 
questionada judicialmente, tendo 
em vista que a legislação munici-
pal exige, para tombamento de um 
imóvel, a expressa comprovação 
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do interesse público, devidamente 
justificada. O que não ocorreu em 
relação ao seu imóvel. Contudo, 
se acaso houvesse interesse pú-
blico, devidamente justificado, o 
munícipio poderia como de fato 
pode, adquirir o imóvel nas mes-
mas condições que a proprietárias 
estão vendendo, ou mesmo aque-
les arautos de plantão, que pregam 

o tombamento indiscriminado de 
imóvel alheio poderão adquiri-lo.

O secretário municipal de 
Cultura, João Rodrigues, presi-
dente do Compac salienta que “o 
interesse público, devidamente 
justificado pelas características ar-
quitetônicas ou pela importância 
histórica, será discutida pelo Con-
selho que tem 180 dias para deli-

berar sobre o tombamento. Hoje, 
o debate jurídico é sobre o pros-
seguimento do processo conforme 
os protocolos da Lei e não sobre o 
efetivo tombamento. A contestação 
expressa dos proprietários faz par-
te do procedimento administrativo 
de tombamento e está previsto no 
processo conforme a Lei Municipal 
2705/1999”.

nas proximidades do Hospital Dil-
son Godinho, é uma homenagem 
à professora Heloísa Sarmento. O 
décimo-primeiro, situado na Praça 
João Catoni, na Vila João Gordo, 

presta homenagem à professora 
América Eleutério Nogueira.

O décimo-segundo, situado no 
trevo da Cowan, é uma homena-
gem à médica Dra. Príscila.

E o décimo-terceiro, que fica 
na praça Marcelino Champagnat, 
no bairro São Luís, presta homena-
gem à educadora Enedina Paulino, 
a Dona Dina. (GA)

Os Jardins para Borboletas 
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Marian assume ter feito 
às publicações, diz que 
odeia as chiquititas e 
faz provocações. Thiago 
grava as declarações com 
um celular. Beto conver-

sa com Maria Cecília sobre Tobias, mas ela não gosta 
de ser interrompida e diz que da próxima vez que ele 
fizer isso será demitido. Marian ameaça Teca, Mili, Pata 
e Bia chegam para defender a pequena. Marian ofende 
Pata que parte pra cima da garota. Mili segura Pata para 
impedir a briga. O vestido que Marian veste, que é de 
Mili, rasga. Carol interrompe a briga. Marian acusa Mili 
de ser culpada de tudo e vai embora dizendo que não 
deve satisfação para Carol, que não passa de uma faxi-
neira. Na mansão dos Almeida Campos, Marian diz para 
Gabriela que foi agredida pelas chiquititas e que Mili 
rasgou seu vestido por inveja. Carol conversa com as 
chiquititas. Thiago mostra as imagens que provam par-
te da maldade de Marian. Gabriela liga para Mili aflita e 
questiona o que fizeram com Marian. Mili explica que 
não fez nada com Marian. Carmen chega ao orfanato e 
diz que Carol é atrevida de voltar a trabalhar no local 
após acusá-la de tentativa de homicídio. As duas se en-
frentam. Carmen diz: “Você me respeite e, aliás, limpe 
esse corredor que está bem sujo”. Carol retruca: “Esse 
corredor aqui eu limpo Carmen, agora o teu passado, 
hem, quem é que limpa?”.
Neco pede ajuda para Rafa para fugirem com Lúcia. Ju-
nior diz para Gabriela que comprou um apartamento 
para se afastarem de Carmen. Gabriela diz que precisa 
apenas conversar com Marian. Carmen escuta tudo e 
diz que Marian não pode concordar com isso de jeito 
algum. Gabriela conversa com Marian, mas a menina 
diz que não quer deixar Carmen morar sozinha. Mili 
diz para Mosca que não compreende o motivo de Ma-
rian ser tão ruim. Lucia apronta que a avó, Helena, dor-
me na sala para pegar a chave é assim conseguir fugir 
com Neco. Gabriela diz para Junior que terá que ficar 
na mansão, pois não pode se afastar de Marian. Vivi 
conversa com Samuca e diz que Cintia disse que quem 
assiste o comercial pode querer saber do passado de 
seu pai. Vivi a acalma. Clipe de cena com momentos 
apaixonados de Vivi e Samuca.

10 entretenimentO

RESUMO DE Novelas

Pedro se declara para 
Luísa, que afirma que os 
dois não ficarão juntos. 
Pilar se desculpa com 
Samuel e o pede em na-
moro. Luísa apresenta Pi-

lar para Thereza. Pedro pede conselhos a Caxias sobre 
seus sentimentos por Luísa. Olu confessa a Cândida 
que está com medo das invasões da polícia. Serquei-
ra se emociona com a música de Samuel. Pilar deixa 
escapar para Thereza que Luísa fez uma viagem, e a im-
peratriz deduz que a condessa estava acompanhada de 
Pedro. Tonico sofre uma emboscada e se surpreende ao 
encontrar Jerusa. Eugênio anuncia a Luísa que os dois 
retornarão para a França.

Júlio tem uma ideia para 
devolver a mala de di-
nheiro para Pedrinho. 
Maria Pia insinua para 
Eric que ele deveria co-
nhecer o lugar em que 

trabalha. Bebeth se esquiva de responder a Mathias so-
bre as recordações de sua mãe. Malagueta, Agnaldo e 
Sandra Helena impedem Júlio de devolver a mala para 
Pedrinho. Malagueta avisa a Júlio que ficará com a mala 
do garçom por um tempo. Eric questiona Sabine sobre 
sua saúde, ao descobrir que ela foi vista na companhia 
de um médico. Maria Pia e Malagueta seguem Luiza e 
veem a neta de Pedrinho entrar em um carro com Flávio.

Maria Marta marca o ca-
samento de João Lucas. 
Cora desmente a história 
que contou para Téo. 
Salvador volta para casa e 
Helena o visita. Robertão 

consola Maria Ísis. José Alfredo vende diamantes para 
Dionísio. Maurílio e Danielle se beijam. Maria Marta per-
gunta pela fortuna de José Alfredo a Merival. Amanda 
convida Leonardo para o casamento de João Lucas. Ma-
ria Clara sente ciúmes de Cristina. Du conta para João 
Lucas que está esperando gêmeos. Josué informa José 
Alfredo sobre o casamento de seu filho. Manoel e Josué 
contam para Antoninho sobre a falsa morte do Comen-
dador.

Juliette Freire encanta ao mostrar 
mãe treinando caligrafia

Gabi Martins e Tierry: tudo sobre 
a reconciliação dos cantores Seg a Sáb, às 20h30
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Renato Teixeira, parceiro de Sérgio 
Reis, se manifesta após polêmica 
com cantor

Gabi Martins e Tierry assumiram 
o namoro no fim de 2020 e tiveram 
um breve rompimento. O humorista 
Tirullipa contou alguns detalhes da 
reconciliação dos dois. 

Tirullipa anunciou a reconciliação 
entre Gabi Martins e Tierry nas redes 
sociais no último domingo (18). O 
humorista explicou como foi o mo-
mento em que os cantores reataram 
o romance.

“Fui gravar o programa do Faro e 
encontrei a Gabi triste. Perguntei a ela 
o que houve. Ela disse que Tierry ha-
via apagado todas as fotos e teve uma 
briga de casal entre eles. Por isso, ela 
estava chateada. Ela pensou: ‘Já que 
ele apagou as fotos, eu não vou vol-
tar’”, relatou ao colunista Léo Dias.

Para resolver a situação, Tirulipa 
usou uma estratégia para chamar 
atenção do músico: “Eu disse: ‘Gabi-

Nos últimos dias, o cantor Sérgio 
Reis esteve em meio a uma polêmica. 
O artista teve áudios vazados em que 
ele disse que queria o impeachment 
de ministros do STF e isso acabou pe-
gando, algo que até o fez chorar.

Diante de tudo isso, Renato Tei-
xeira, que não forma dupla com Ser-
gio Reis, mas é um grande parceiro 
na música dele, se manifestou nas re-
des sociais, mesmo sem citar o artista.

“A democracia é um bem conquis-
tado a duras penas. A música é uma 
arte democrática. Portanto, jamais 
usarei o meu prestígio para tentar 
usurpar o nosso sistema democráti-
co”, escreveu o compositor.

Tal declaração fez com que ele ga-
nhasse elogios de vários outros artis-
tas, como Lucio Mauro Filho, Letícia 
Sabatella, Priscila Sol, o apresentador 
Zé Luiz, entre outros.

Vale lembrar que Sérgio Reis e 
Renato Teixeira são amigos de muito 
tempo e já até gravaram dois álbuns 
juntos “Amizade Sincera I e II”, em 
2010 e 2015, este último que até ren-
deu um prêmio no Grammy Latino 
de Melhor Álbum Sertanejo.

No ano de 2020, durante a pan-
demia, Renato Teixeira e Sergio Reis 
chegaram a fazer lives juntos e até 
estavam com alguns shows marcados.

Sérgio Reis, 81 anos, foi às lágri-
mas ao falar da repercussão de um 
áudio que tomou as redes sociais, 

Muito amor! Juliette Freire já co-
mentou várias vezes sobre o quanto 
ajudou a mãe a aprender a ler e a es-
crever. Na manhã desta quarta-feira 
(18), a campeã do “BBB21” encan-
tou a web ao compartilhar um regis-
tro da mãe, Dona Fátima, treinando 
caligrafia em um caderninho.

“Cadê a letrinha, mãe?”, questio-
nou a ex-BBB. “Aqui. É porque com 
lápis escorrega demais, lápis de tin-
ta, vou ter que treinar muito para 
melhorar essa letra!”, respondeu 
Fátima.

Quando estava confinada no re-
ality show, Juliette contou a Gil do 
Vigor como ajudou a mãe a aprender 
a ler e escrever. “Eu e minha irmã 
ficávamos muito agoniadas dela 
não escrever”, lembrou a ex-sister. 
A paraibana contou que costumava 
deixar bilhetinhos para Dona Fáti-
ma dizendo onde tinha ido, mas sua 
mãe não conseguia entender. “Aí a 
gente ensinava. Mãe, aqui é um ‘a’, 
bora. Pegava a mão dela mesmo”, 
continuou Juliette, dizendo que pe-
dia à mãe para copiar o alfabeto ou 

zinha, vou postar uma foto com você 
e vou mandar para ele também. Vo-
cês vão voltar’. Ela desacreditou e eu 
disse que iria dar certo. Postei a foto 
e bombou. No outro dia, falei com 
o Tierry, ele me mandou mensagens 
perguntando o que estava acontecen-
do e disse que eles teriam que voltar 
e perturbei”.

Tirullipa marcou um encontro en-
tre os dois sem que eles soubessem 
da presença um do outro. “Dois dias 
depois, encontrei ele no Faro tam-
bém e conversamos. Eu disse que 
eles não podiam brigar por causa de 
besteira. Ele disse que iria ver, e conti-
nuei insistindo”, falou.

“Liguei para eles e chamei para 
almoçar. Quando chegaram, coloquei 
os dois em uma outra mesa e os dei-
xei conversando. Eles se entenderam 
lá mesmo e voltaram para minha 
mesa se beijando e se amando de 
novo. Mais uma missão de Cupitiru, o 
cupido dos famosos!”, brincou.

nos últimos dias, com críticas ao Su-
premo Tribunal Federal (STF).

Durante uma live na web, o artista 
afirmou que sua intenção era que os 
pedidos de afastamento de ministros 
do STF fossem apenas estudados 
pelo senado.

“Não pedi para que acabasse com 
nada. Eu pedi que fizessem… que 
esses impeachments fossem estuda-
dos. Vamos fazer. Se o povo não for 
para as ruas no dia 7 de Setembro, 
Brasília não vai fechar. Então não vai 
adiantar nada. O Exército não pode 
fazer nada, o presidente não pode 
fazer nada e nós não podemos fazer 
nada. Estamos fazendo a nossa par-
te”, disse.

Sérgio ainda contou que sua es-
posa também tem ficado abalada e 
que tem “chorado bastante” com o 
mal-entendido.

No áudio, que se espalhou pelas 
redes sociais, o artista afirma que, 
além dele, caminhoneiros e produto-

res de soja fariam um ato em Brasília. 
O objetivo seria a aprovação do voto 
impresso,  além do afastamento de 
ministros do STF.

Recentemente, em entrevista ao 
Jornal da Manhã, da Jovem Pan, Sér-
gio negou que esteja organizando a 
paralisação dos caminhoneiros mar-
cada para Dia da Independência do 
Brasil.

“Eu sou uma pessoa que tem co-
nhecimento profundo sobre o que 
acontece no país referente aos ca-
minhoneiros, como eles são muito 
ligados e todos eles ouvem os meus 
programas, me falaram: ‘Sergio, dá 
uma força’. E eu falei: ‘Tudo bem, va-
mos lá’. Não sou eu o líder”, afirmou 
o artista.

“O que nós queremos é que todos 
esses impeachments sejam estudados 
e analisados e eles não fazem nada. 
Então, agora nós vamos pedir. Eu só 
estou nessa briga porque eu devo ao 
povo”, explicou o ex-parlamentar.

os versículos da bíblia.
A maquiadora ainda contou que 

também tentava ensinar Dona Fáti-
ma a falar de acordo com a norma 
padrão da língua portuguesa. “Aí 
quando a gente virava para trás, ela 
falava errado de novo”, disse, rindo. 
Quando sua mãe sofreu um AVC e 
passou a ter algumas dificuldades 
motoras nos dedos, Juliette contou 
que não deixou de incentivá-la a es-
crever. “Hoje ela já escreve tudo bo-

nitinho”, contou, orgulhosa.
Para deixar marcado o amor que 

sente pela mãe, recentemente, mãe 
e filha decidiram fazer tatuagens. A 
campeã do “BBB21” escreveu “Filha 
de Fátima”, acima de seu cotovelo 
esquerdo, sua mãe escreveu “Mãe de 
Juliette”, no antebraço.

No Instagram, Juliette escreveu: 
“Filha de Fátima, Mãe de Juliette. 
Na pele, no sangue e no coração. Te 
amo, Mainha!”
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A Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG), com foco na 
formação profissionalizante dos minei-
ros, vai oferecer 6,5 mil vagas em cursos 
de Formação Inicial Continuada (FIC). 

Os cursos FIC são de curta duração 
(160 a 240 horas/aula) e representam 
oportunidade para quem procura inser-
ção no mercado de trabalho ou mesmo 
uma qualificação profissional. Eles inte-
gram o Programa Nacional de Acesso 
ao Ensino Técnico e Emprego (Prona-

tec) e, atualmente, estão inseridos no 
projeto Novos Caminhos, do governo 
federal.

Ao longo deste segundo semestre de 
2021, os cursos serão ministrados em 
113 escolas da rede estadual de ensino, 
distribuídas em 96 municípios. As inscri-
ções deverão ser feitas entre os dias 23 
e 31/8, na própria escola que oferece o 
curso de interesse do candidato.

São dez opções de cursos. Em Belo 
Horizonte, por exemplo, há escolas 

que irão abrir vagas para os cursos de 
Contador de História e de Assistente de 
Controle de Qualidade. O município de 
Bom Despacho tem vagas para Promo-
tor de Vendas. Já em São Sebastião do 
Paraíso será oferecido o curso de Repre-
sentante Comercial.

InSCRIÇõES
Podem se inscrever candidatos com 

ou sem vínculo à rede estadual de en-
sino. É importante que o interessado 

fique atento à escolaridade mínima 
exigida para cada curso. No edital 
voltado aos participantes da inicia-
tiva é possível acessar os cursos de 
cada escola e a escolaridade mínima 
exigida. Clique aqui para acessar o 
edital.

No ato da inscrição, o candidato 
deverá: apresentar RG e CPF; possuir 
escolaridade e idade dentro dos limi-
tes estabelecidos no ato da inscrição; 
apresentar comprovante de residên-

cia, entre outros documentos. 
A classificação será divulgada em 

1/9/2021, em local informado pela 
própria escola no ato da inscrição. 
Já a matrícula dos candidatos sele-
cionados será realizada, em primeira 
chamada, no período de 8 a 10/9.

Para os selecionados que estive-
rem frequentes e seguindo todas as 
determinações do edital, haverá au-
xílio de bolsa-formação para custear 
transporte e lanche.

De acordo com o edital do FIC, 
os cursos oferecidos são de caráter 
presencial. No entanto, em virtude 
da pandemia e considerando-se as 
exigências dos órgãos reguladores, 
as aulas presenciais poderão ser mi-
nistradas no formato remoto, com 
metodologias híbridas. O retorno às 
aulas presenciais dependerá de auto-
rização, conforme protocolos estabe-
lecidos pelas autoridades sanitárias. 
(Agência Minas)

GIRLEnO ALEnCAR

Um boletim produzido pelo proje-
to “Análise da presença e persistência 
do SARS-CoV-2 em águas de superfície 
e na ictiofauna da Bacia Hidrográfica 
do Baixo e Médio Jequitinhonha-MG”, 
formada por servidores e alunos do 

Instituto Federal do Norte de Minas, 
dos Campi Salinas e Januária, apresenta 
à comunidade os resultados dos pri-
meiros sete meses de coletas e análises 
de amostras de esgoto, água e peixes, 
realizados em oito municípios. As cole-
tas foram feitas de novembro de 2020 
a maio de 2021 em Salinas, Almenara, 

Araçuaí, Minas Novas, Grão Mogol, Je-
quitinhonha, Francisco Badaró e Padre 
Carvalho. De acordo com os dados da 
pesquisa, o vírus causador da Covid-19 
foi encontrado em todos os municípios, 
em grande parte das amostras de esgoto 
não tratado. Em nenhuma das análises 
foi detectada a presença do SARS-Cov-2 

em amostras coletadas de peixes e 
águas dos rios. 

A previsão dos pesquisadores é que 
os monitoramentos mensais e as análi-
ses continuem, pelo menos, até feverei-
ro de 2022. O projeto “Análise da pre-
sença e persistência do SARS-CoV-2 em 
águas de superfície e na ictiofauna da 

Bacia Hidrográfica do Baixo e Médio Je-
quitinhonha-MG” obteve financiamento 
por meio da Chamada MCTIC/CNPq/
FNDCT/MS/SCTIE/Decitob nº 07/2020, 
específica para projetos relacionados ao 
novo coronavírus. O coordenador da 
pesquisa é o professor Filipe Vieira San-
tos de Abreu, do campus Salinas.

São parceiros do projeto a Fadetec, a 
Universidade Federal dos Vales do Jequi-
tinhonha e Mucuri (UFVJM) a Universi-
dade Federal de Minas Gerais (UFMG), 
o Instituto Mineiro de Gestão das Águas 
(Igam) e a Copasa Serviços de Sanea-
mento Integrado do Norte e Nordeste 
de Minas Gerais (Copanor).

Currículo do Novo Ensino Médio de Minas é tema de 
série de webinário

Educação divulga 6,5 mil vagas em cursos gratuitos de Formação 
Inicial Continuada

Boletim atualiza resultados de analise sobre vírus da Covid no esgoto, 
água e peixes

CUIDADOS PALIATIVOS

Aprovado Projeto de Lei de Carlos Pimenta que 
assegura direito às pessoas com doenças crônicas

D
IVULGAÇÃO
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Foi aprovado na manhã 
de ontem (18), na Comis-
são de Saúde da Assembleia 
Legislativa, o Projeto de Lei 
1.289/2019, de autoria do de-
putado Carlos Pimenta, que 
cria o a Programa Estadual de 
Cuidados Paliativos no âmbito 
da saúde pública do Estado de 
Minas Gerais.

De acordo com o parla-
mentar, “é um Projeto de mui-
ta importância, essencial, que 
vem de encontro às pessoas 
que precisam ser amparadas 
pelo Estado, principalmente, 
nos momentos mais difíceis de 

suas vidas”.
Carlos Pimenta observa o 

cuidado e que teve ao pesqui-
sar sobre a existência de pro-
jetos dessa natureza em outros 
estados (existe em Santa Cata-
rina, São Paulo e Paraná), so-
bre os atendimentos que esses 
estados dão aos seus doentes 
terminais e ficou impressiona-
do. “São números altamente 
positivos e com os resultados 
bem significativos”, conclui.

O Projeto de Lei tem por 
objeto regular e proteger o 
exercício do direito das pes-
soas quanto à informação e à 

tomada de decisão durante o 
processo de enfermidade ter-
minal, de modo prévio ou si-
multâneo a ela, com garantias 
que os serviços de saúde pú-
blicos e privados estão obriga-
dos a oferecer nesse processo.

De acordo com o texto do 
Projeto de Lei, os cuidados pa-
liativos garantem uma filosofia 
de cuidados para as pessoas 
que enfrentam sofrimentos 
com o avanço e o agravamen-
to de suas doenças crônicas, 
comumente abandonadas no 
modelo assistencial preponde-
rante em nosso país.

Consideram-se Cuidados 
Paliativos (CPs) os cuidados 
que podem e devem ser ofere-
cidos o mais cedo possível no 
curso de qualquer doença crô-
nica potencialmente fatal, com 
o objetivo de garantir uma 
abordagem que melhore a 
qualidade de vida de pacientes 
e de suas famílias, na presen-
ça de problemas associados a 
doenças que ameaçam a vida, 
mediante prevenção e alívio 
e sofrimento, pela detecção 
precoce e tratamento de dor 
ou outros problemas físicos, 
psicológicos e sociais.

A partir de 2022, o currículo do 
Novo Ensino Médio começará a ser 
implementado nas escolas. Para isso, 
a Secretária de Estado de Educação de 
Minas Gerais (SEE/MG) está promo-
vendo uma série de formações para 
garantir que tudo esteja preparado 
para que as mudanças na grade cur-
ricular ocorram da melhor maneira. 
Desde julho, por meio da Escola de 
Formação e Desenvolvimento Profis-
sional e de Educadores e o Instituto 
Iungo, estão ocorrendo webinários 
com o tema. Os encontros virtuais têm 
programação até outubro.

A terceira edição do webinário será 
realizada hoje (19), a partir das 17h, 
e trabalhará com o tema “A Escola do 

Ensino Médio, os (as) jovens e seus 
projetos de vida”. O encontro virtual 
terá transmissão pelo canal da Escola 
de Formação no Youtube. 

Na página, também é possível 
acompanhar os encontros anteriores. 
No primeiro, o tema foi “O Novo Ensi-
no Médio em Minas Gerais: Currículo 
Referência e Formação”. A transmissão 
pode ser acessada neste link. Já o se-
gundo da série trabalhou as “Trilhas 
da Aprendizagem - O que tem de novo 
no Novo Ensino Médio”. 

Ao todo, serão realizados sete we-
binários, intercalados com a disponi-
bilização de cursos autoformativos, 
que serão realizados na Plataforma 
Nosso Ensino Médio. As formações 

pretendem contribuir para que educa-
dores e gestores da rede estadual de 
ensino se apropriem das mudanças 
trazidas pelo Novo Ensino Médio para 
implementá-las da melhor forma em 
suas unidades de ensino.

O quarto webinário, programado 
para 26 de agosto, trará o tema “Iti-
nerários Formativos e Eletivas”. No 
seguinte, os professores serão o foco 
com o tema: “Os Educadores do Ensi-
no Médio: competências e práticas”. A 
transmissão ocorrerá em 9 de setem-
bro. O webinário de número 6, “Os 
Educadores e seus Projetos de Vida + 
Ressignificação da Prática Docente”, 
será em 23 de setembro. E o último 
da série terá transmissão em 7 de ou-

tubro. O debate será sobre “O CREM 
e as Áreas do Conhecimento: Uma 
Proposta de Integralização dos Com-
ponentes Curriculares”.

Para a diretora de Ensino Médio da 
SEE/MG, Mônica Couto, as formações 
são uma importante oportunidade 
para que as dúvidas e as estratégias de 
atuação na prática do novo currículo 
sejam discutidas. “O Ciclo de Forma-
ções do Ensino Médio, composto por 
webinários e trilha formativa, confi-
gura um importante momento para 
educadores e gestores se prepararem 
para a implementação do Novo Ensi-
no Médio, reconhecendo as mudan-
ças na carga horária, na flexibilização 
curricular, entre outros”, afirma.

O Currículo Referência para o En-
sino Médio de Minas Gerais foi homo-
logado no dia 7 de abril, em reunião 
extraordinária do Conselho Estadual 
de Educação de Minas Gerais (CEE/
MG). O documento possui uma pers-
pectiva alinhada ao conceito de educa-
ção integral, privilegiando o protago-
nismo dos estudantes e a elaboração 
e conquista dos seus projetos de vida.

Atendendo à Base Nacional Co-
mum Curricular (BNCC), o Currículo 
Referência do Ensino Médio é com-
posto pela Formação Geral Básica, 
que considerará as aprendizagens 
comuns e obrigatórias que foram 
definidas pela BNCC, e os Itinerários 
Formativos, parte do currículo em que 

ocorrerá a escolha dos alunos em con-
teúdo que se relaciona com seus in-
teresses. O documento foi elaborado 
por uma equipe de redatores que são 
professores das redes de Educação de 
Minas e por servidores da SEE/MG.

O Currículo é formado por oito ca-
pítulos, entre eles “Pressupostos para 
o Ensino Médio”, “Itinerários Forma-
tivos” e “A formação continuada dos 
profissionais da educação”. O Currícu-
lo conta, ainda, com uma seção apre-
sentando as normas, textos e estudos 
citados ao longo do documento e com 
um Glossário, para apresentação dos 
termos recorrentes e característicos 
presentes no documento curricular. 
(Portal SEE-MG)

Fazenda Tryumpho Ltda, por determinação da Superintendência Regional de 
Meio Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público 
que solicitou, por meio do Processo Administrativo nº 2020.10.01.003.0004306, 
Licença de Operação Corretiva LAC1 (LOC), para as atividades Criação de bovinos, 
bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em regime extensivo (G-02-07-0), 
Culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, 
exceto horticultura (G-01-03-1), Produção de carvão vegetal oriunda de floresta 
plantada (G-03-03-4) e Postos revendedores, postos ou pontos de 
abastecimento, instalações de sistemas retalhistas, postos flutuantes de 
combustíveis e postos revendedores de combustíveis de aviação (F-06-01-7) no 
empreendimento Fazenda Tryumpho, munícipio de Buritizeiro – MG. 
  
O requerente informa que foram apresentados os Estudos de Impacto Ambiental 
(EIA) e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), e que o RIMA encontra-se à 
disposição dos interessados na SUPRAM NM, município de Montes Claros - MG.  
  
O requerente comunica que os interessados na realização da Audiência Pública 
deverão formalizar a sua solicitação, conforme o previsto na Deliberação 
Normativa COPAM nº 225, de 24 de agosto de 2018, na SUPRAM NM, município 
de Montes Claros - MG, dentro do prazo até 45 dias (quarenta e cinco dias). 
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FIQuEI FELIZ ontem em ler aqui no seu GAZETA NORTE MINEIRA, 
que a Prefeitura esta revitalizando o belo PARQUE SAPUCAIA com reforma 
ampla, iluminação super moderna, muitas atrações para o lazer do público. 
Realmente, aquele parque precisa ser reaberto novamente...

PAÍS ATInGE 50 milhões de pessoas com vacinação completa contra a 
Covid-19.  De acordo com os dados da base nacional do Programa Nacio-
nal de Imunizações (PNI), 49.062.641 pessoas completaram o ciclo vacinal. 
Além delas, 2.089.449 também já tomaram as duas doses ou dose única, 
conforme informado pelas secretarias estaduais de Saúde, mas que ainda 
aguardam registro na base do PNI. O total, então, chega a 51.152.090 pes-
soas imunizadas. 

EnQuAnTO ISSO aqui em Montes Claros, a vacinação corre a todo va-
por e já estão sendo imunizados jovens de 25 anos e, pelo visto, nas próxi-
mas semanas, já estaremos emplacando 23 e 24 anos.

EM uMA MESA no Skema-Kente, gostei de rever o amigo GILSON PI-
NHO, que desenvolve um brilhante trabalho filantrópico na city. Estava com 
o jovem delegado da PPF, IAGO GARCIA, que vai voltar para sua querida 
Bahia.

CRISE E PAnDEMIA forçam jovens a buscar trabalho e prejudicam es-
tudos. Cresce percentual de estudantes que procuram emprego. Falta de 
dedicação exclusiva aos estudos pode reduzir acesso ao ensino superior.

EM OuTuBRO, teremos seis casamentos de jovens montes-clarenses em 
Arraial D’ Ajuda e todos com cerimônias à tarde. Aliás, devido ao decreto, 
todos os casamentos vem acontecendo mais cedo e com menos convidados. 

55 MIL pessoas no Brasil tem tratamento diferenciado perante à Justiça. 
É o chamado Foro Especial por Prerrogativa de Função, ou FORO PRIVILE-
GIADO, uma verdadeira agressão à igualdade de todos perante a Lei. Até 
quando?

MESMO APÓS sucessivas elevações da Selic e aceleração do ciclo de alta, 
projeções do mercado para a inflação continuam subindo. Essas expectativas 
de inflação ascendente reacendem debate sobre dominância fiscal.

CIDADE DA SERESTA 
Montes Claros já foi chamada de cidade das SERESTAS, principalmente 

na época do grupo comandado pelo saudoso, Hermes de Paula, ou seja, SE-
RESTA JOÃO CHAVES, que em 67, foram  fazer uma apresentação no Palácio 
da Alvorada a convite do presidente Costa e Silva. Durante a apresentação, o 
maior seresteiro de Montes Claros em todos os tempos, Nivaldo Maciel, pe-
diu em versos ao presidente a ordem de pavimentação do trecho Moc-Beagá 
que era de terra cascalho, causando muitos acidentes. O presidente gostou 
e atendeu pedido e graças a esta seresta, temos hoje esta BR toda asfaltada. 

nOVOS HÁBITOS 
O isolamento tem feito o brasileiro ler e ouvir mais livros. Empresas na-

cionais têm crescido no mercado editorial. Há mais público para a assinatura 
de obras em papel, para os e-books e também para os audiolivros, impulsio-
nados pela onda dos podcasts. 

nOVOS TEMPOS
Ainda bem que a realidade hoje é outra e não como antigamente, quan-

do os JOVENS só pensavam em se divertirem e sempre de olho na fortuna 
dos pais, e, por isso mesmo, a maioria das heranças foi para o ralo. Hoje o 
poder jovem está correndo atrás dos seus sonhos, estudando e trabalhando 
sem deixar de se divertirem. Infelizmente, por outro lado, continuamos ven-
do parte da juventude ainda frustrados por não terem como pagarem uma 
universidade e realizar seus sonhos. Muitos querem TRABALHAR e ESTU-
DAR, o que é certo, mas o desemprego aqui no Brasil continua aumentando. 
MAS, COMO SEMPRE DIGO: nunca desistam dos seus sonhos!

ELEIÇõES AMERICAnAS 
Ainda que causem consternação as cenas de milhares de civis desespera-

dos invadindo o aeroporto de Cabul para tentar fugir do grupo terrorista Ta-
libã, é pouco provável que Joe Biden, que ordenou a retirada dos soldados 
americanos do Afeganistão, e o Partido Democrata tenham problemas com 
isso na eleição legislativa marcada para 2022.

PICARETA
O empresário Francisco Maximiano, conhecido em Brasília como Max, é 

o personagem de capa da nova edição da Crusoé. Dono da Precisa Medica-
mentos, que quase obteve um polpudo contrato com o Ministério da Saúde 
para o fornecimento de vacinas, Max “é um velho conhecido do submundo 
brasiliense”. “Ainda na era petista, esteve metido em desvios em fundos de 
pensão.”

COMO SEMPRE DIGO: A sociedade montes-clarense, é sem 
sombra de dúvidas, a que possui as mais belas e elegantes mu-
lheres, principalmente do nosso circuito. Veja por exemplo, a 
empresária, Silvana Torres Rodrigues e a dermatologista, Ana 
Amélia Alkimim Torres, maravilhosas em recepção do meu ani-
versário.

MELISSA MACEDO, com seu indiscutível bom gosto, estará 
inaugurando amanhã sua LOJA DE ACESSÓRIOS, ao lado do 
restaurante “Favoritto”. Sucesso, linda e querida amiga...

VIVA AS FESTAS DE AGOSTO- Mesmo sem os belíssimos gru-
pos de Catopês, Marujos e Caboclinhos, Montes Claros, está co-
memorando com muitos eventos e corres A FESTA DE AGOSTO, 
com ruas e praças com as bandeirolas e muitos eventos. Entre 
eles, a espetacular, EXPOSIÇÃO DE FOTOGRAFIAS sobre a festa 
no salão do Centro Cultural, a EXPOSIÇÃO DE GRANDES Ar-
tistas Plásticos no salão da Câmara Municipal, através do seu 
presidente Cláudio Rodrigues, homenageou o grande MESTRE 
ZANZA (foto) que é verdadeiro ícone do nosso folclore dos ca-
topês e foi mais que merecido, pois há mais de 70 anos está à 
frente do Primeiro Terno de Catopês de Nossa Senhora do Ro-
sário. Mestre Zanza, herdou a tradição dos festejos de seu pai 
e de seu avô.  Portanto, VIVA AS FESTAS DE AGOSTO, que no 
próximo ano, voltará a movimentar as ruas da cidade com os 
batuques dos grupos. 
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NO TÚNEL DO TEMPO: este jornalista e Fátima Turano, emoldu-
rando Genoveva Mota Prates, que será homenageada pela revista 
TEMPO, em comemoração ao  seu centenário no próximo número 
que estará nas bancas a partir de segunda-feira.

AS AULAS DA ACADEMIA “360 STUDIO FITNESS” forma diaria-
mente uma família entre alunos e professores. Na manha de ontem, 
por exemplo, o grupo das 7 horas, esteve cantando parabéns com di-
reito a bolo de aniversário para o professor, Marcus Ferreira. 

NA NOITE DAS PERSONALIDADES DO ANO DO NORTE DE MI-
NAS, quando recebi no AC o então governador, Alberto Pinto Coelho. 
No próximo ano, vamos comemorar o JUBILEU DE OURO e encerrar 
este mega evento realizado ininterruptamente durante 50 anos.

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje é a super querida, CARMEM 
LÚCIA ANTUNES, mulher participativa, inteligente e que estará co-
memorando a data ao lado do esposa, Rogério Fernandes Rosa.

OUTRA ANIVERSARIANTE de hoje, muito querida por todos e sem-
pre elegantíssima é, ELIZENA PINTO FIGUEIREDO. Parabéns amiga 
que amo muito e que Deus te abençoe sempre com muita saúde e 
felicidades.

NA INAUGURAÇÃO da minha caricatura no Carancas do Mercado 
Municipal, uma mesa com, Silvana Mameluque, Fatinha Xavier, No-
riel Colén, Marly de Paula e Augusto Gonzaga.

UM CLOSE NA  MÉDICA, FÁTIMA HORTA MAMELUQUE, ao lado 
do filhão, Aramis com sua namorada, Samantha Paulino.

O LINDO CASAL, João Paulo Fernandes e Graziella Ferraz, estará 
estreando  no próximo ano como papais. Em um encontro em família 
houve o chá revelação e vem aí a princesinha, Clarissa. Vivas...


